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Las diputadas Gaby Hernández López y Ofelia Delgadillo
Rentería se pronunciaron por atender de manera trasversal el

tema de salud mental en Durango, pero sobre todo destinar los
recursos necesarios a ello. 

“Vamos a pavimentar un millón
de metros cuadrados en los

tres años de esta
administración, para que
Durango tenga calles más

dignas y las familias un mejor
nivel de vida”, anunció Toño

Ochoa. 

Arranca la Feria de la Nuez en San Juan del Río. Invitan a todos los duranguenses a participar en
las actividades artísticas y culturales en el municipio donde nació Francisco Villa, héroe de la

Revolución Mexicana. 

La mañana de este jueves el Consejo Local Benefactor del
Centro de Rehabilitación Infantil Teletón (CRIT) Durango, realizó

un desayuno en beneficio de esta fundación. 

La presidenta de la
Cámara Nacional de

Comercio en
Pequeño

(Canacope), Beatriz
Zamora, denunció la

circulación de
billetes falsos,

presuntamente de la
denominación de

200 pesos. 
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Capacitarán en
perspectiva de
género a policías
municipales y
estatales 

DURANGO, DGO.
La lucha contra la violencia hacia

la mujer y su empoderamiento
serán prioritarios para el
presidente Toño Ochoa en esta
administración, en cumplimiento a
la Alerta de Violencia de Género.

Así se mostró durante una junta
de trabajo de la Comisión de
Equidad de Género del
Ayuntamiento, el Instituto
Municipal de la Mujer (IMM) y la
coordinación estatal de Alerta de
Género.

Ahí, se dio a conocer que tras el
convenio con la Organización de
las Naciones Unidas (ONU), iniciará
un programa de capacitaciones en
perspectiva de género para policías
municipales y estatales sobre la
atención adecuada a las víctimas.

También se dará seguimiento a
otras medidas de la Comisión
Nacional para Prevenir y Erradicar
la Violencia contra las Mujeres
(Conavim), informó la directora del,
Sandra Nigeria Rivera Estrada, al
presentar un informe ante la
Comisión.

Andrea Dorador Sarmiento,
coordinadora estatal de Alerta de
Género, destacó la importancia de
promover el incremento del
presupuesto para combatir la
violencia en todos los municipios. 

En la capital se trabaja para tener
mujeres libres de violencia; se
gestionan recursos con el
propósito de seguir avanzando,
como lo ha establecido el
presidente Toño Ochoa, expresó la
regidora y presidenta de la
Comisión, Fátima González Huízar.

De esta forma, se respondió a la
solicitud de la regidora Cynthia
Monserrat Hernández Quiñones,
respecto del estatus de la Alerta de
Género, ya que el gobierno
municipal con todos los órdenes de
gobiernos y sociedad civil.

Agenda de género, prioridad
para mi gobierno: Toño Ochoa

Aprueba Cabildo el
lanzamiento de la
convocatoria

DURANGO, DGO.
El gobierno municipal comenzará

con el proceso de elección de las
Juntas Municipales 22-2025 de
Durango, organismos auxiliares que
coadyuvan en el buen desarrollo de
las comunidades rurales.

Tras la aprobación por unanimidad
en sesión de Cabildo de este viernes,
en breve se lanzará la convocatoria
que establecerá los requisitos y

procedimientos a seguir.
Cincuenta Juntas Municipales serán

renovadas una vez que el presidente
Toño Ochoa lance la convocatoria a
través de la Secretaría del
Ayuntamiento, la cual también se
encargará de la elección y toma de
protesta de los candidatos elegidos.

La elección se realizará con base en
la Ley Orgánica del Municipio Libre,
al Bando de Policía y Gobierno y a la
Ley Orgánica del Municipio, para que
los integrantes de las Juntas
Municipales, jefaturas de Cuartel y
jefaturas de manzana sean electos.

Por vez primera se faculta al

presidente municipal para que por
conducto de la Secretaría Municipal
y del Ayuntamiento establezca las
bases a las que se sujetará el proceso
de renovación de las Autoridades
Municipales Auxiliares para el
periodo 2022-2025, desde su
organización hasta la
correspondiente protesta de ley.

Los integrantes del ayuntamiento
que así lo deseen podrán participar
como observadores del proceso, con
la finalidad de transparentar cada
una de las etapas de la elección para
que se desarrolle con apego a la
legalidad.

Va con todo la renovación de 50 juntas municipales

Es un proyecto de obra
sin precedentes para
enchular a Durango,
dijo 

DURANGO, DGO.
“Vamos a pavimentar un millón de

metros cuadrados en los tres años de
esta administración, para que
Durango tenga calles más dignas y
las familias un mejor nivel de vida”,
anunció Toño Ochoa.

“Será una pavimentación sin
precedentes y con la mejor calidad,
equivalente a 144 canchas del
Estadio Azteca, para construir un
Durango bonito y seguro para todos
los duranguenses”, afirmó.

Señaló que este trabajo histórico
inició con el programa intenso de
rehabilitación para los primeros 100
días, con una meta de 125 mil metros
cuadrados de repavimentación y 33
mil de bacheo. En tres años, se habrá
multiplicado por diez. 

“Ahora ya se ve el impacto positivo

de pavimentar calles principales,
alimentadoras y secundarias”, dijo.

Aclaró que esta pavimentación será
posible con la aplicación de recursos
municipales, en los que la
participación de la ciudadanía será
importante para avanzar juntos.

Toño Ochoa dejó claro que además
seguirá gestionando más inversiones
ante el gobierno federal; por ello,
recién le envió un oficio de petición
a fin de que incluyan a Durango en
los municipios que serán apoyados
con recursos para pavimentación.

La meta es un millón de metros
cuadrados pavimentados: alcalde 



Invitan a todos los
duranguenses a
participar en las

actividades artísticas
y culturales en el

municipio donde nació
Francisco Villa, héroe
de la Revolución
Mexicana

SAN JUAN DEL RÍO, DGO.
Entre alegría, felicidad y orgullo,

este miércoles, el gobernador
Esteban Villegas Villarreal, inauguró
la “Feria de la Nuez”, con lo que se
dio inicio también a una serie de
eventos artísticos y culturales típicos
de la región; ahí se comprometió con
el alcalde y los sanjuanenses para
que el próximo año, esta festividad
sea reconocida a nivel estatal y
nacional.

En el marco del 450 aniversario de
la fundación de San Juan del Río,

Villegas Villarreal
arrancó la edición 61
de la Feria de
la Nuez

en conjunto con el Instituto de
Cultura del Estado de Durango
(ICED).

Tras realizar un recorrido por el
área comercial y platicar con sus
paisanos, llevó a cabo la coronación
de la reina de la feria, donde hizo el
compromiso con el presidente
municipal Hugo Alberto Gándara y
sus coterráneos, para que la feria del
próximo año, sea la mejor de la
historia de San Juan del Río.

“Vamos a hacer que venga todo
Durango a nuestro municipio, que
respiren aire del bueno, que tomen
agua de este río como tomamos
muchos y que se puedan enamorar
de este lugar, de eso les doy mi
palabra”, dijo.

Destacó que, al ser la primera vez
que San Juan del Río tiene un
gobernador originario y formado en
este lugar, hará lo necesario para
que, el municipio tenga un cambio
positivo, que ninguna comunidad
tenga desabasto de agua, que cuente
drenaje digno, caminos bien
arreglados y que la agricultura, la
ganadería y el turismo sean
impulsados durante los próximos
seis años.

Esteban Villegas,
r e c o r d ó

que el

próximo año se cumplen 100 años de
la muerte del general Francisco Villa,
héroe de la Revolución nacido en La
Coyotada, comunidad de este
municipio, lo que debe conocerse en
todo el mundo y con este pretexto,
realizar una intensa promoción para
que este lugar sea reconocido y
visitado por el turismo, para que
genere una derrama económica
constante en beneficio de su gente.  

Cabe mencionar que, dentro de las
actividades artísticas y culturales que
se llevarán a cabo del 12 al 16 de
octubre en la Feria de la Nuez,
son la

inauguración de la exposición
“Heráldica municipal del Estado de
Durango” y la inauguración de
Galería de Reinas, colección de Mario
Echevarría Carrillo; además de la
participación  de la Escuela de la
Música Mexicana  con sus
prestigiadas agrupaciones: Ballet
Folklórico Xochiquetzal, el Mariachi
Juvenil Tradición Mexicana, el Grupo
de Danza Folklórica Izcally de
Durango, el dueto con Ana
Manzanera y Óscar Rey, entre otras
más.
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Arranca la Feria de la Nuez en San Juan del Río



DURANGO, DGO.
Las diputadas Gaby Hernández López y

Ofelia Delgadillo Rentería se pronunciaron
por atender de manera trasversal el tema de
salud mental en Durango, pero sobre todo
destinar los recursos necesarios para impulsar
campañas de prevención y atención a la
depresión, ansiedad y el suicidio que se han
convertido en uno de los principales
problemas en la entidad.

En el marco de la conmemoración del Día
Mundial de la Salud Mental, la diputada Gaby
Hernández López, consideró como un acierto
la primera ley en la materia que aprobó el
Congreso del Estado, pero también reconoció
que el reto es garantizar su correcta
aplicación, asegurar que se cuente con la
infraestructura necesaria dentro de las
instituciones y que sigan gestionando los
recursos necesarios para invertirle a este
tema tan importante para el estado y la
sociedad.

“Es importante que ahora más que nunca,
sigamos trabajando para hacer que la
atención de salud mental sea una realidad
para todas y todos; que no sea ni de locos, ni
de personas que puedan pagar por este
servicio”, precisó durante la sesión ordinaria.

De esta manera, consideró que el Día
Mundial de la Salud Mental debe seguir dando
voz a diversas perspectivas que busquen
desarrollar políticas, planes, programas y
servicios, contribuyendo a promover la salud
mental, reducir la carga que significan las

enfermedades psíquicas como la depresión,
ansiedad, suicidio, trastornos afectivos y por
consumo de sustancias. “Es urgente poner
este tema como una prioridad”.

Por lo que lamentó los 129 suicidios que se
han registrado en la entidad, de los cuales 49
de ellos están en el rango de edad de los 18 a
los 29 años, donde la mayoría son hombres.

En su intervención, Delgadillo Rentería,
también consideró necesario establecer de
manera urgente, políticas publicas idóneas
que atiendan esta emergencia de salud,
campañas de prevención de suicidio y
promoción de la salud mental. 

“Ya lo dijo mi compañera, la Diputada

Gabriela Hernández, existe un faltante de
cinco millones de pesos para el Hospital
Psiquiátrico Miguel Vallebueno, que nunca
llegaron a su destino”, recordó al hacer uso de
la tribuna.

Por ello, se sumó al planteamiento de
ampliar los recursos económicos que se
destinen al rubro de salud mental en el
presupuesto 2023. 

“No podemos normalizar que tantas
personas necesiten pastillas para dormir o
para levantarse y vivir. No podemos
normalizar que el trabajo produzca ansiedad,
no podemos normalizar que el sufrimiento se
viva en soledad”, consideró.
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Gobierno del estado tendrá
acceso a créditos para obra
pública

DURANGO, DGO.
Que el gobierno del estado cuente con  una

mayor recaudación, permitirá que el gobierno
federal envié más recursos económicos a
Durango para atender las necesidades
sociales de los duranguenses, afirmó la
diputada Paty Jiménez Delgado al razonar su
voto a favor de las reformas a la Ley de
Hacienda para el estado.

“Una vez que se recaude más, en esa
proporción llegarán más recursos al gobierno
del estado”, resaltó la también presidenta de
la Comisión de Hacienda, Presupuesto y
Cuenta Pública del Congreso del Estado.

Lo anterior, al reconocer que la entidad tiene
un mínimo porcentaje de ingresos propios, ya
que más del 90 por ciento del presupuesto
depende del gobierno federal.

A nombre del Grupo Parlamentario del PAN,
precisó que con el replaqueo se tendrá la

posibilidad que Durango mejore su capacidad
crediticia y así tener acceso a presamos
bancarios para realizar más obra en los 39
municipios.

La legisladora reiteró que la federación ha
manifestado en diversas ocasiones que el
gobierno de estado no recauda gran cantidad

de recursos, situación que se viene
arrastrando desde hace muchos años.

Por ello, Paty Jiménez comentó que tanto los
grupos y fracciones parlamentarias del PAN,
PRI, Morena, PRD y del PVEM, votaron a favor
de la iniciativa presentada por el ejecutivo
estatal.

No se incrementan impuestos

Con replaqueo, Durango tendrá más
recursos federales: Paty Jiménez

Diputadas gestionarán más
recursos para salud metal
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DURANGO, DGO.
Con una ceremonia solemne,

presidida por el rector Rubén Solís
Ríos, se llevó a cabo la inauguración
del segundo Congreso Nacional
Interdisciplinario de Psicología y
Terapia de la Comunicación Humana
que, con el tema “Buenas prácticas
en el ejercicio profesional”, se
desarrolla del 12 al 14 de octubre en
la Universidad Juárez y abrió con la
conferencia “La palabra imposible no
existe en mi diccionario”, de José
Miguel Luna.

Previo a la declaratoria inaugural, a
cargo del rector Solís Ríos, la
directora de la Facultad de Psicología

y Terapia de la Comunicación
Humana, Elda Raquel Vázquez Ríos,
dirigió un mensaje en el que
agradeció por su presencia a los
asistentes a este segundo congreso
que marca el final de los festejos por
el 25 aniversario de la unidad
académica y el inicio del año 26.

Luego llegó el momento de la
inauguración formal de los trabajos
del segundo Congreso Nacional
Interdisciplinario de Psicología y
Terapia de la Comunicación Humana,
este año llamado "Buenas prácticas
del ejercicio profesional", donde el
rector Rubén Solís Ríos saludó a la
comunidad de la FPyTCH al tiempo
que agradeció por la oportunidad de

acompañarlos en este importante
evento académico. “También quiero
felicitarlos por este gran trabajo que
vienen haciendo todo el equipo de la
Facultad de Psicología. Este congreso
refleja el gran esfuerzo que hacen
para mejorar la calidad educativa en
la institución”, dijo.

Cabe señalar que el programa del
segundo congreso nacional
interdisciplinario incluye talleres,
mesas de trabajo, actividades
culturales y deportivas, conferencias,
conversatorios, entre otras más;
además de que a los participantes se
les extenderá una constancia con

valor curricular.
En la ceremonia inaugural se contó

también con la presencia de la
directora del Instituto Municipal de
la Familia, María Eugenia Pérez
Herrera, en representación del
presidente municipal de Durango,
José Antonio Ochoa Rodríguez.

Segundo Congreso de Psicología
y Terapia de la Comunicación
Humana en la UJED

DURANGO, DGO.
El gobernador Esteban Villegas

Villarreal ha demandado reivindicar
el trabajo de las contralorías para
recuperar la confianza de la gente,
con gobiernos transparentes y
Órganos de Control capacitados,
por eso se trabaja en ello desde la
Secretaría de la Contraloría del
Estado (SECOED), de la mano con el
Poder Ejecutivo y ayuntamientos.

Tras instalar la Comisión
Permanente de Contralores Estado-
Municipios (CPCE-M), Tania
Hernández Maldonado resaltó la
coordinación que se promoverá con
los municipios para fortalecer las
acciones de control, auditoría y
prevención tanto de faltas
administrativas como de actos de
corrupción.

Durante el desarrollo de la
Segunda Reunión Plenaria 2022 del
órgano colegiado, la Contralora
rindió protesta como Presidenta del
mismo y se eligió al municipio de
Vicente Guerrero como coordinador
estatal, además por medio de
insaculación a los coordinadores
regionales en los contralores de
Pueblo Nuevo, Otáez, Mapimí,
Santa Clara, San Juan del Río y
Súchil.

Se apoyará que los ayuntamientos
para que puedan cumplir con sus
obligaciones de transparencia y a

promover que los servidores
públicos se rijan con ética y respeto
a las leyes que les apliquen, siempre
con privilegio al buen trato hacia
los ciudadanos.

Durante la jornada de trabajo de
la CPCE-M se signaron convenios
para el uso y aprovechamiento de
la plataforma Declara Durango para
presentar las declaraciones
patrimoniales y de intereses,
capacitación en temas de los
procesos de entrega-recepción.

Orientación para el inicio de
procedimientos de presunta
responsabilidad por faltas
administrativas, para la
conformación e integración de
expedientes técnicos y unitarios de
obra, bitácora electrónica, de igual
forma se estableció el vínculo para
colaborar en Contraloría Social y el
Sistema Estatal de Denuncias.

Dentro de la Primera Jornada
Estatal de Coordinación y
Vinculación con Municipios que
encabezó el gobernador Esteban
Villegas Villarreal, la titular de la
SECOED, ofreció a los municipios la
posibilidad de compartir el uso de
la plataforma Declara Durango, el
Ayuntamiento de Guadalupe
Victoria fue el primero en renovar
con el alcalde David Zepeda Ramos
y el contralor Iván Saucedo
Delgado.

Va gobierno de Esteban por
reivindicación de contralorías

*Presuntamente de
200 pesos 

Por Martha Casas
DURANGO, DGO.
La presidenta de la Cámara

Nacional de Comercio en Pequeño
(Canacope), Beatriz Zamora,
denunció la circulación de billetes
falsos, presuntamente de la
denominación de 200 pesos, por lo
que señaló que los comerciantes
están en alerta y los ciudadanos
también deben estar atentos.

La líder comerciante dio a conocer
que han detectado personas que
acuden a los negocios expresamente

en busca de cambio, para dejar estos
billetes, que muchas veces se puede
ver a simple vista que son falsos.

Indicó que ya se envió una alerta a
los comerciantes para que estén
realizando verificaciones puntuales,
a través de los aparatos adecuados o
el uso de plumón especial y no se
dejen sorprender por personas que
con dolo y toda la intención
pretenden llevar estos billetes a
circulación a través de los comercios.

Dijo que si bien, el tema de los
billetes falsos no es nuevo, en las
últimas tres semanas se ha visto una
circulación inusual y muchas veces
no son detectados de inmediato por

los trabajadores o por los
comerciantes, pero ya hay varias
denuncias que se han hecho ante la
cámara.

Contó que en su caso particular,
acudió una persona con un fajo de
billetes de 200 pesos e intentó
cambiarlos, pero al dudar de que se
trataba de billetes genuinos, el joven
salió rápidamente del lugar.

La instrucción para los trabajadores
que realicen los billetes con
minuciosidad para evitar que entren
circulantes apócrifos, pero también a
la sociedad hay que decirle lo que
está pasando para evitar que lleguen
a sus manos estos papeles falsos.

Se denuncia circulación
de billetes falsos
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¡La Laguna de
Durango está en
movimiento!

DURANGO, DGO.
La delegación estatal de

Movimiento Ciudadano que
encabeza Martín Vivanco Lira acudió
a gira de trabajo por a la Laguna de
Durango para visitar a su
coordinador Samir Rivera, a los
regidores naranjas y a todo el equipo
que conforma a Movimiento
Ciudadano en la región.

“Venimos a visitar a quienes fueron
candidatos por Movimiento
Ciudadano, sus coordinadores y
regidores de la Laguna para planear
lo que viene para nosotros en una de
las zonas más importantes del
estado, platicamos del horizonte
naranja para Durango el proyecto
naranja en cada municipio y cómo
vamos a atender las demandas
ciudadanas porque seguiremos en
territorio”, comentó Martín Vivanco
tras sostener reuniones con Samir
Rivera, regidor de Lerdo y
coordinador de la región,
acompañado de Gustavo Acosta y
Martín Flores de Mapimí; además de
Noe Neri, Andrea y Efraín de San Juan
de Guadalupe.

“Estamos convencidos de que
vienen cosas muy chidas para la
Laguna, y seguiremos luchando para
dar voz y estar cerca de las y los
ciudadanos de Durango para pintar
cada municipio del estado de
naranja”, dijo el dirigente de MC,
Martín Vivanco y agregó que en
próximas fechas se regresará a esta
región para dar nombramientos a
nuevas coordinaciones municipales y
seguir fortaleciendo la estructura
naranja en todo el estado.

Se desplegó cerco
epidemiológico para
descartar posibles
contagios: Irasema
Kondo

DURANGO, DGO.
La secretaria de Salud, Irasema

Kondo Padilla, informó que se
reporta estable el primer paciente
que se detectó en Durango con
viruela símica, “se encuentra en su
casa, no requiere hospitalización y
deberá estar en aislamiento durante
28 días para poder ser dado de alta”,

detalló.
Su tratamiento es sintomático y el

área de epidemiología acude a revisar
a todas las personas cercanas, dijo
Kondo Padilla tras destacar que ya
fue creado un cerco epidemiológico
para descartar posibles contagios y
en su caso, darles el seguimiento
correspondiente.  

El paciente presenta síntomas
como fiebre, lesiones en la piel,
inflamación de los ganglios y dolor
de cabeza, pero no requiere de
cuidados especiales al reportarse
como estable, apuntó la secretaria.

El riesgo de contagio, solo es para
la gente que tiene contacto cercano

con el paciente, como quien le ha
tocado la piel, por medio de saliva,
contacto íntimo y quien manipula la
ropa del infectado.

A la familia se le recomendó el uso
del cubre bocas, para evitar la
propagación y explicó que se tiene
conocimiento de la enfermedad y
que la letalidad es muy baja.

Reiteró que la población debe de
continuar con las medidas de
higiene, lavado de manos, evitar el
contacto con personas que presenten
síntomas  o lesiones en la piel, sobre
todo ser responsables  y  acudir a
revisión médica, finalizó la
funcionaria estatal.

Estable, paciente con viruela símica

*Ahora se pide
transparencia y
resultados al gobierno

Por Martha Casas
DURANGO, DGO.
Con el adelanto del replaqueo los

ciudadanos pagarán los platos rotos,
sin embargo, es necesario el rescate
económico de la entidad, indicó
Jorge Ochoa, presidente de Canaco,
quien exigió que a cambio, el
gobierno debe ser transparente y
dar resultados en obras.

Expuso que se debe esta medida
desde dos vertientes, una es la
determinación urgente que tenía
que tomar el estado para allegarse
de recursos, pero también que eso
significa que los ciudadanos
terminarán pagando los platos
rotos, llámese comerciantes y
ciudadanos, quienes a su vez tienen
una situación económica difícil y
que a veces están batallando para
comprar la canasta básica.

El gobierno estatal tiene que
recaudar impuestos a fin de salir del
bache que dejaron los gobiernos

pasados, eso se entiende, pero en
reciprocidad se pide que en verdad
se haga una buena investigación
sobre la gente que ofendió Durango,
porque tenemos indicios de que
hubo malos manejos financieros y lo
que se quiere ahora es que se actúe
en consecuencia, "no es posible que
siempre estemos pagando los platos
rotos los ciudadanos de a pie”,
subrayó.

De inicio este miércoles que se
aprobó esta medida, hubo molestia
de varios socios, “recibí varias
llamadas y sí hay un descontento

por adelantar lo que ya estaba
programado para dentro de dos
años”.

El impuesto adelantado fue
aprobado por la mayoría de los
diputados de todos los colores y ya
no hay nada que hacer en ese
sentido, pero se espera que cuando
menos, el gobierno del estado se
pueda fortalecer y salir adelante,
que en verdad demuestre que va a
hacer las cosas diferentes, no como
se hicieron anteriormente y que se
vea reflejado en obras, que se ejerza
con gran transparencia.

Impuesto adelantado sí afecta
el gasto familiar y empresarial
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Por Monserrat García 
DURANGO, DGO.
Alicia Gamboa, síndico municipal,

apuntó que está por recibir el
proyecto de las leyes de ingresos y
egresos, por lo que se estará
analizando un posible aumento a la
tarifa de agua potable, no así al
predial.

La priista dijo que la situación
económica ha afectado a nivel
nacional y local, los ciudadanos
ganan lo mismo y el alimento es
cada día más caro.

Pero se puede analizar un
incremento en el servicio de agua
potable, Durango esta entre los que
cobran una tarifa baja.

Se pretende además promover el
cuidado del agua y evitar llegar a

niveles como Monterrey que se
compra un garrafón por 100 pesos.

Indicó que si se autoriza un
incremento en el agua, que sea
mínimo y que se destine al cuidado
de este elemento para generar que
Aguas del Municipio tenga más
cobertura.

Hizo un llamado a los deudores,
pues aseguró que si todos los
ciudadanos cumplieran, la
recaudación sería mejor y
permitiría salir adelante del
boquete financiero en el que está
Durango y de los recortes
financieros.

Se tiene un nivel de 30 por ciento
de morosos y hay fraccionamientos
que no pagan porque no están
regularizados, concluyó.

Se analiza
aumento a
tarifa de agua
potable 

DURANGO, DGO. 

El movimiento de Cursillos de
Cristiandad de la Arquidiócesis de
Durango, invita a todos los hombres,
a que sean partícipes del Cursillo

para Hombres, a realizar del 20 al 23
de octubre, en la Casa de la
Cristiandad, ubicada en González de
la Vega esquina con avenida Primo
de Verdad, en la colonia Valle del Sur,
de la ciudad local.

Estos encuentros a manera de

retiro, se desarrollan a fin de suscitar
un encuentro personal con Jesucristo
vivo, y potenciar una sólida vida
espiritual, a través de oraciones,
meditación y temas para afrontar
con alegría y responsabilidad los
retos de la vida. Para mayores
informes sobre inscripciones y
detalles del retiro, comunicarse
directo al número 6182004900.

Invitan a cursillo para hombres
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Por Monserrat García 
DURANGO, DGO.
El secretario de Educación,

Guillermo Adame Calderón, advirtió
que será necesario presentar
denuncias contra algunos
exfuncionarios de la Secretaría de
Finanzas por la falta de recursos
federales.

Explicó que directores de
organismos como el Colegio de
Bachilleres o Cecyted se vieron
obligados a solicitar recursos, sin que

estos fueran aplicados en beneficio
de las instituciones y se desconoce
dónde quedaron, en estos casos
aclaró que los responsables no son
los directores de estas instituciones,
sino la Secretaría de Finanzas.

Además, se dispuso de las cuotas
sindicales, los fideicomisos,
retenciones de seguros de vida de los
trabajadores, recursos que no son
públicos 

Está garantizado el pago de la
segunda quincena de octubre para el

sistema estatal, pero se está
gestionando el de la segunda,
advirtió.

Destacó que el pasado martes
estuvo en la Ciudad de México,
donde se entrevistó con Óscar Flores,
oficial mayor de la Secretaría de
Educación, quien dio como fecha de
pago del recurso del fortalecimiento
al salario para el próximo 30 de
octubre.

Explicó que es un incremento
salarial que no es fácil calcularlo,

porque y va de del uno al tres por
ciento. 

Dijo que ya se envió el comunicado
oficial a la Sección 12 del Sindicato de
Trabajadores de la Educación (SNTE)
como lo habían solicitado.

Estos recursos beneficiarán a 22 mil
maestros federales y también
impacta a los trabajadores estatales.

Explicó que se pretende cumplir
con el pago de todas las prestaciones
que adeuda el gobierno del estado a
los trabajadores de la Sección 44,

para buscar equilibrio y lograr
implementar el programa educativo
y colocar a Durango como uno de los
mejores del país.

Reconoció que se siguen adeudado
casi seis meses del servicio de
electricidad y se acordó con la
Comisión Federal de Electricidad
(CFE) un periodo de gracia, por lo
menos para el mes de enero,
mientras se regulariza la recaudación
y así evitar la suspensión de este
servicio en las escuelas.

Se denunciará a ex funcionarios
por quebranto de la SEED

DURANGO, DGO.
En el marco del 30 aniversario de

Colegio de Bachilleres plantel Nuevo
Ideal se llevó a cabo la entrega de un
autobús escolar a la comunidad
estudiantil de este municipio de
manos de Sonia Flores Arce, directora
general del Cobaed, quien estuvo
acompañada de Francisco Luis Gracia
Márquez, presidente municipal; así
como de Miguel Escobar Hernández,
presidente de la Caja Solidaria Nuevo
Ideal; Óscar Fragoso, presidente de la
Federación Duranguense en Chicago
y el Medio Oeste; Juan Francisco
Segura, presidente del Club de
Duranguenses en Chicago y de
Sandra Estela Montenegro, directora
del plantel.

La funcionaria educativa expresó su
enorme satisfacción y
agradecimiento hacia toda la
comunidad de Nuevo Ideal porque se
ha sumado de manera decidida a
este proyecto que hoy se ve
cristalizado con la entrega de un
autobús de transporte escolar con
una gran capacidad para trasladar a
los jóvenes desde sus lugares de
origen hasta su centro educativo.

Abundó diciendo que este era un
gran sueño que hoy se ha hecho
realidad para la comunidad escolar
del plantel 12, pues beneficia en gran
medida primeramente a los alumnos
al contar con un medio de transporte
seguro y en excelentes condiciones,
y enseguida a los padres de familia al

generar un ahorro económico, ya que
no tendrán necesidad de erogar
alguna cantidad por el transporte
para sus hijos.

Esta unidad escolar fue adquirida
gracias al apoyo de padres de familia,
alumnos, exalumnos, directivos,
maestros, personal administrativo,
manual y operativo, empresarios y el
apoyo invaluable de la Caja Solidaria
Nuevo Ideal, además de la autoridad
municipal y de la federación y club
mencionados; es decir, fue un
proyecto que además demostró la
gran unidad que permea en la
sociedad de este municipio y que con
estas acciones quedan manifiestas.

Una vez concluido el acto de
entrega del autobús, se invitó a un
grupo de alumnos, docentes,
trabajadores del plantel y habitantes
de esta ciudad a realizar un recorrido
inicial para que se constatara las
excelentes condiciones en que se
entrega la unidad para el servicio
estudiantil.

Fue la propia directora general del
subsistema Sonia Flores quien
condujo el autobús durante el
recorrido que se llevó a cabo
posterior a la entrega oficial por las
principales calles, avenidas y rutas
de Nuevo Ideal, pues dijo que ella
misma quería verificar que ese
transporte estuviera en las
condiciones adecuadas para prestar
el servicio a la comunidad del
plantel.

En Nuevo Ideal
Entregan transporte escolar al plantel 12 del Cobaed

Por Monserrat García 
DURANGO, DGO.

El secretario general de la Sección
12 del Sindicato Nacional de
Trabajadores de la Educación (SNTE),
Alfonso Herrera García informó que
será este próximo 30 de octubre
cuando se dispersen los recursos del
incremento del fortalecimiento al
salario.

Indicó que esto se pudo confirmar
después de cruzar información con
las instancias involucradas, por lo

que será en la quincena 20 cuando
se cumpla con este pago.

Este incremento es del uno, dos o
tres por ciento, de acuerdo a la
situación salarial de cada trabajador
que percibe menos de 12 mil pesos
al mes y es producto de la
negociación salarial que se tuvo con
la Secretaría de Educación y el
Ejecutivo Federal.

Reiteró que el FONE está listo para
dispersar estos recursos para que
llegue a cada uno de los
trabajadores beneficiados.

El pago se hará en una nómina

especial independiente de la del
pago de quincena para evitar los
efectos negativos que conlleva el
Impuesto Sobre el Trabajo.

Dijo desconocer el número de
trabajadores que lo recibirán, pero
es gran mayoría del personal de
apoyo a la educación, así como a
maestros con un salario menor a los
12 mil pesos.

Finalmente, dijo que todas las
escuelas del sistema federal ya
regresaron a sus actividades
después de que algunas decidieron
detenerlas para exigir este recurso.

En la última quincena de octubre se
pagará fortalecimiento al salario 

DURANGO, DGO.
Ante la necesidad de adelantar dos

años el replaqueo vehicular para
realizarse en este 2023, el
presidente estatal del PRI, Arturo
Yáñez Cuéllar,  afirmó que esta
medida permitirá que el estado
reciba mayores recursos federales,
porque a más ingreso propio más
participaciones por parte de la
Federación.

Fue puntal al explicar que el canje
de placas se paga solo una vez cada
seis años y en este caso, dentro de
la estrategia de recuperación
financiera, el gobierno de Esteban
Villegas solamente está
adelantando el cumplimiento de
esta obligación, pero ya no se
volverá a cobrar este concepto a los
propietarios de algún vehículo
automotor en lo que resta de su
sexenio, afirmó Yáñez Cuéllar. 

Asimismo, el dirigente priista
consideró que de esta manera se
estará contribuyendo a la
estabilidad financiera de la entidad,
porque el replaqueo significará
mayores ingresos estatales y
federales, debido a que los recursos

federales al estado se determinan
con base en los ingresos que logre el
estado. 

Indicó Yáñez Cuéllar que como
partido político piden el castigo a
los ex funcionarios públicos que se
enriquecieron indebidamente,
pedimos una investigación hasta las
últimas consecuencias de los
responsables.  

Por otra parte, comentó el pago
adelantando del repalqueo dará un

oxígeno a las finanzas estatales, en
estos momentos de urgencias
financieras porque se heredó un
estado quebrado, por eso el
planteamiento estratégico que
permita iniciar con la recuperación
de las finanzas estatales. 

El PRI, indicó, por su parte, ofrece
vigilar que el manejo de estos
recursos que se obtengan por el
pago de placas sea transparente y
que realmente se aplique a obras y
en programas en beneficio de las
familias duranguenses. 

Finalmente, comentó que la
postura del PRI es muy clara, no
solapar a nadie que haya
contribuido al quebrando financiero
del estado, sí hay faltantes o desvíos
de recursos que haya consecuencias
legales. 

Hay una estrategia concreta del
gobernador Esteban para empezar
la recuperación de las finanzas
estatales, con la estrategia
anunciada se fortalecerá la entrega
de participaciones federales, lo que
es una garantía que tendremos
recursos adicionales de la
federación.

Replaqueo permitirá acceso a más recursos federales: PRI
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Necesario analizar
conveniencia de
replaqueo

Por Monserrat García 
DURANGO, DGO.
El alcalde Antonio Ochoa Rodríguez,

advirtió que es necesario analizar la
conveniencia de pagar el replaqueo el
próximo 2023, una vez que el estado vive
una situación financiera inédita.

Dijo que, aunque resulta una medida
dolorosa, la gente exige mejores servicios e
infraestructura y esto es positivo, pero para
cubrirlo son necesarios recursos.

"Tenemos que reconocer que las finanzas
del estado y de los municipios están
comprometidas", argumentó.

Advirtió que no hay recursos para atender
las demandas de los duranguenses que
cada vez son más exigentes.

Señaló que los responsables del quebranto
del estado deben pagar, pero no se puede
juzgar a priori, no se puede acusar sin
pruebas.

Dijo no defender a nadie, pero se deben
hacer las investigaciones correspondientes.

Sin embargo, reconoció que es un hecho
que no llegaron al municipio 600 millones
de pesos que sí fueron radicados por el
gobierno federal.

Finalmente dijo que se trabaja para
cumplir con la pavimentación de un millón
de metros cuadrados y se gestionará con el
gobierno federal para aumentar la
cobertura.

DURANGO, DGO.
La Universidad Juárez del Estado de Durango

reactivó un importante convenio que signó con
la Universidad de Las Cruces, Nuevo México,
una vez que el titular de la Dirección
Institucional de Vinculación, Emilio Piz Rosas,
encabezó por la máxima casa de estudios un
acercamiento con los directivos de la
institución estadounidense para formalizar la
renovación del acuerdo mediante el que, desde
hace años, se ha trabajado en unidad de
esfuerzos para cristalizar proyectos de ambas
instituciones educativas en beneficio de
alumnos en formación y egresados.

En ese aspecto, Piz Rosas destacó que se trata
de un convenio que favorece mucho a la UJED,
puesto que la Universidad de Las Cruces, a
través de sus profesores, ofrecerá cursos de
inglés, intercambio académico, licenciaturas,
maestrías y doctorados.

“La disposición de los directivos de esa casa
de estudios para darle continuidad al convenio
nos satisface porque tiene muchas ventajas, ya
que los alumnos que hagan una estancia allá
tendrán la posibilidad de obtener una doble
titulación; es decir, la titulación en México y
otra en Estados Unidos”, agregó.

Con base en eso, dijo, se tuvo un acercamiento
con el titular de la Dirección de Profesiones de
esta ciudad para dar a conocer el proyecto de
internacionalización para los profesionistas
duranguenses, lo cual vieron con gusto, porque
ellos pueden promoverlo entre los agremiados
a los diferentes colegios para que aprovechen
la oportunidad de estudiar una maestría o
doctorado en esa Universidad.

En caso de que se decidan a hacerlo, sería algo
ventajoso para ellos porque tendrían la doble
titulación, lo que, sin duda, les abriría la puerta

a mejores oportunidades de trabajo y altas
remuneraciones.

Otro aspecto que también se planteó a la
Dirección de Profesiones es la certificación de
los profesionistas egresados de la máxima casa
de estudios en Durango; además, en este
proyecto se incluiría a egresados del Instituto
Tecnológico de Durango; la UJED sería sede
para certificar las especialidades que ellos
tengan, indicó.

Piz Rosas dijo que al interior de la UJED se
trabajará con los directores de las Facultades
para crear grupos de profesionistas o maestros
certificados para la impartición de cursos y
diplomados a quienes se interesen en obtener
la certificación a un costo más bajo del que
pudieran ofrecerles otras instituciones
foráneas, donde tendrían que pagar estancias,
alimentación, más el costo de la certificación.

“Lo que tratamos es de trabajar en beneficio
de los estudiantes y egresados de la
Universidad, fundamentalmente ese es el
objetivo para el cual nos invitó el rector Rubén
Solís Ríos, quiere que la Dirección de
Vinculación destaque y trabaje de acuerdo con
las directrices que nos marcan para lograrlo”,
concluyó.

La UJED reactivó convenio con Universidad Estatal de
Las Cruces, Nuevo México

Por Martha Casas
DURANGO, DGO.
Del 24 al 29 de octubre iniciará la vacunación

para niños de cinco a 11 años en segunda dosis
y también para aplicación de primera dosis,
informó Irasema Kondo Padilla, secretaria de
Salud en el Estado.

Manifestó que para la aplicación de este
biológico se habilitarán de nueva cuenta las
instalaciones de la Feria Nacional Durango, ya
que se tomaron las precauciones necesarias
para evitar aglomeraciones.

Blanca Estela Luna Gualito, jefa de los
Servicios de Salud detalló que en esa fecha se
inicia la vacunación de segunda dosis para
niños de cinco a 11 años de edad, pero también
para los niños que se la van a aplicar por
primera vez.

La aplicación de vacunas se llevará a cabo en
la FENADU, donde se van a colocar dos
módulos, uno en el abanico rojo que ya se
encuentra rehabilitado y otro en la velaria.

El lunes 24 estarán de 11:00 a 17:00 horas y
de martes a sábado de 9:00 a 17:00 horas y el
orden de la aplicación será por orden alfabético.

Añadió que a fin de llevar un mayor control y
evitar que la gente acuda el día que no les
corresponde, se implementarán 30 células por
la mañana y 30 por la tarde, controlando el
buen desarrollo. Habrá alrededor de 350

personas que pertenecen a Bienestar, que
estarán llevando a cabo los registros y con ello
se pretende evitar que haya un cuello de botella.

Dijo además que esta vez serán seis días a
efecto de que no se tengan mayores problemas
y que incluso las mamás que trabajan durante
semana y que no pueden salir, puedan los fines
de semana aprovechar su descanso.

Indicó que para los niños que se van a aplicar
la primera dosis se está pidiendo como requisito
la CURP, el pre registro del niño y la

identificación oficial del papá, mamá o tutor y
que el niño no presente ningún cuadro
respiratorio, para los niños la segunda dosis es
importante que lleven su comprobante de
primera dosis y la identificación de los padres.

Finalmente, manifestó que hay un suficiente
número de vacunas, ya que se tienen 180 mil
dosis para el estado y en la ciudad se requiere
63 mil para segunda dosis, por lo que se
recomienda que se sigan el orden con la
garantía de que no habrá faltante de vacunas.

Del 24 al 29 de octubre vacunarán
a menores
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Ponen en marcha
campaña de
vacunación
contra influenza
en región Laguna

Por Alejandra Alvarado
Fernández
COMARCA LAGUNERA.- 
Para salvaguardar la salud de

los duranguenses, como ha
instruido el gobernador, Esteban
Villegas Villarreal, la prevención
en fundamental; por ello para la
temporada invernal, la Secretaría
de Salud del Estado de Durango,
a través de la Jurisdicción
Sanitaria No. 2, ya cuenta con 68
mil dosis de la vacuna contra la
influenza, las cuales serán
distribuidas en 74 unidades de
salud de la región. Así lo dio a
conocer Luis Fernando Olvera
Martínez, jefe de la Jurisdicción
Sanitaria No. 2.

Precisó que la vacuna contra la
influenza será aplicada en los
Centros de Salud, a partir de este
mes de octubre del año en curso,
hasta el 31 de marzo del año
2023, por lo que se exhorta a las
personas mayores de 60 años,
personas con comorbilidades,
recién nacidos, niñas y niños de 6
a 59 meses, así como al personal
de salud, mujeres embarazadas y
quienes padecen
inmunosupresión, insuficiencia
renal, diabetes, hipertensión y
cáncer acercarse al sector salud
para la aplicación de su vacuna.

Destacó que la vacunación es la
forma eficaz que permite
prevenir y evitar cuadros graves
de influenza, e hizo un llamado a
la ciudadanía principalmente a
quienes se encuentran en alguno
de los grupos de población
vulnerables a que acudan a su
Centro de Salud más cercano para
que reciban la vacuna, o bien
aprovechen las brigadas de
vacunación que se colocarán en
puntos estratégicos de la región,
como centros comerciales, plazas,
entre otros.

Sobre la vacuna contra el Virus
del Papiloma Humano, Luis
Fernando Olvera Martínez,
manifestó, que se estará
aplicando a partir del 21 de
noviembre a niñas entre los 13 y
14 años, o que cursan primero y
segundo de secundaria, ya que
debido a la pandemia no se
estuvo aplicando dicha vacuna y
es necesario cumplir el esquema
de vacunación de las
adolescentes.

Por último, comentó que
acciones como estas se llevan a
cabo con el propósito de reforzar
la cartilla nacional de vacunación
y completar los esquemas de
todos los menores de edad y
personas vulnerables, que
permitan mejorar su salud.

GÓMEZ PALACIO, DGO. 
El pleno de Cabildo de Gómez

Palacio aplaudió el cumplimiento del
compromiso por parte del
gobernador Esteban Villegas
Villarreal en lo referente a hacer una
entrega completa de participaciones
al Municipio.

En el desahogo del punto de
Asuntos Generales del orden del día,
fue la presidenta Leticia Herrera Ale
quien hizo mención de que, por
primera vez, desde que está al frente
de una Administración Municipal
pudo constatar que a Gómez Palacio
se le entregaran las participaciones
“en tiempo y forma, y sin rasurarles
un solo centavo”.

Señaló que es su tercera vez como
Presidenta y siempre llegaban las
participaciones rasuradas, por lo que
manifestó que está de plácemes
porque, además, de acuerdo con la
información aportada en ese
momento por parte del tesorero,

Carlos García González, no sólo se
recibió completo el recurso, también

se recibió dos días antes de que se
llevara el plazo de vencimiento.

Otro asunto, aprobado por los
integrantes del Cabildo
gomezpalatino fue la propuesta de la
Presidenta Municipal sobre la
Integración del Comité de Planeación
para el Desarrollo Municipal
(Copladem), con fundamento en el
Artículo 63 de la Ley de las
Aportaciones Federales transferidas
al Estado de Durango y sus
Municipios.  

En lo que respecta al desarrollo de
la sesión, en la misma fueron
aprobados por mayoría tres
dictámenes emitidos por la comisión
de Obras Públicas y Desarrollo
Urbano, referentes a dos solicitudes
de subdivisión de lotes, uno ubicado
en el ex ejido Cuba, solicitado por la
empresa Inoxidables del Norte S. A.
de C. V.; y el otro en el ejido
Esmeralda, petición de Fabiana
Gamboa. El tercer dictamen refería a
un régimen de propiedad en
condominio.

Aplauden integrantes de Cabildo de GP entrega a tiempo y completas las participaciones 

GÓMEZ PALACIO, DGO.- 
En atención a las instrucciones del

gobernador del Estado de Durango,
Esteban Villegas Villarreal, de que los
servidores públicos de esta
administración deberán tener mucha

cercanía con el gabinete de la Región
Laguna de forma periódica, a fin de
conocer a fondo la problemática de
la zona y buscar las mejores
soluciones; el secretario General de
Gobierno, Ingeniero Héctor Vela
Valenzuela, sostuvo una reunión de

trabajo en las instalaciones de la
Casa de Gobierno.

Señaló, que el gobernador tiene el
propósito e interés de estar cercano
a los duranguenses de la región y en
fecha próxima visitará la Laguna, ya
que es de su interés conocer de

primera mano el sentir de los
habitantes de esta importante zona
para el desarrollo de Durango. Lo
entrevistó en forma exclusiva el
corresponsal en jefe en la Comarca
Lagunera de Contexto de Durango,
Pascual Alvarado Maldonado.

Se reúne secretario general de
Gobierno con gabinete de La Laguna
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*Esteban agradece
confianza de la
gente, que ya
observa resultados
*No solo para
trámites sirven las
oficinas
gubernamentales en
la Laguna: Héctor
Vela Valenzuela
*Demandan

Diputados más resultados en
combate anticorrupción
*Recibieron cartas de pasante los
egresados de Derecho y Ciencias
Políticas en la UJED
*Por una niñez feliz y sana en
Durango: Toño Ochoa
*Dentro de pocos años
*Definición de Polvaderas
*La Preguntilla
“Estoy agradecido con la gente que

nos sigue dando su confianza, vamos
empezando, arrancando programas,
pero hay que trabajar bastante”,
expresó el gobernador Esteban Villegas
Villarreal, luego de que diversas casas
encuestadoras, lo ubicaran entre los
mejores ocho gobernadores de México
a tan sólo escasos 27 días de asumir su
mandato. Y es que, de acuerdo a las
mediciones de diversas empresas, el
nuevo mandatario estatal de Durango
incrementó la confianza de la
ciudadanía por sus acciones inmediatas,
como mantener a la entidad como una
de las más seguras, así como por sus
buenas relaciones y gestiones con el
gobierno federal, por lo que Villegas
Villarreal refrendó su compromiso para
hacer bien las cosas y con base a los
resultados, la gente pueda opinar y
evaluar su trabajo. De acuerdo a
“Masive Caller”, el nuevo Mandatario
Estatal se encuentra en el Top 10 de
gobernadores con mejor aprobación de
sus gobernados. Esteban se ubica en la
posición 7 con un aval de la gente en un
49.3 por ciento. La empresa “Campaigns
and Elections” lo coloca con una
aprobación del 45.5 por ciento.

XXXXX
El secretario General de gobierno en

el estado de Durango, Ingeniero Héctor
Vela Valenzuela, visitó la Laguna para
reunirse con el gabinete local, para
posteriormente entrevistarse con los
representantes del Mando Especial y
tratar temas de seguridad y más tarde
dialogar con la Iniciativa Privada para
abordar diversos aspectos sobre el
impulso al desarrollo económico.

Dijo que por instrucciones del
gobernador Esteban Villegas Villarreal,
estará visitando periódicamente la
Laguna de Durango para reunirse con
los servidores públicos del gobierno
estatal y observar de antemano, que las
oficinas locales no deben ser sólo para
trámites, sino para dar soluciones reales
para no engañar al ciudadano.

"Habremos de tener mucha cercanía y
luego empatía con la problemática local
de primera mano y conocer las
necesidades que requiere la población
de la comarca lagunera

XXXXX
Con la finalidad de dar resultados a los

duranguenses, la Fiscalía Especializada
de Combate a la Corrupción, debe
enfrentar varios retos, entre ellos,
fortalecer las acciones para erradicar los
actos ilícitos y agilizar las carpetas para
su judicialización, señalaron los
diputados locales durante la
comparecencia del titular del organismo
autónomo, Noel Díaz Rodríguez.

Las y los legisladores locales, Rosa
María Triana, Ofelia Rentería, Alejandro
Mojica Narváez, Francisco Londres
Botello, Mario Alfonso Delgado
Mendoza y Jennifer Adela Deras,
manifestaron su preocupación por que
del total de las 600 denuncias
presentadas del 2019 al 2022, solo el 15
por ciento de ellas se encuentran
judicializadas.

XXXXX
En ceremonia encabezada por el

rector Rubén Solís Ríos, la Facultad de
Derecho y Ciencias Políticas de la
Universidad Juárez del Estado de
Durango entregó sus cartas de pasante
a los integrantes de la generación 2017
– 2022 de las licenciaturas en Derecho
y en Ciencias Políticas que concluyeron
su formación profesional.

Fue en el Auditorio Universitario
donde el guía universitario,
acompañado por el director de la
FADERyCIPOL, Rafael Mier Cisneros,
felicitó a los egresados por obtener este
gran logro, lo que hizo extensivo a los
familiares y amigos de los graduados
por el respaldo y acompañamiento que
les brindaron durante su formación
profesional. A los jóvenes los exhortó a
conducirse con los más altos valores
que su formación universitaria les ha
brindado y que adondequiera que
vayan pongan en alto el nombre de su
institución y se sientan orgullosos de
ella. “Sigan preparándose siempre”, les
dijo.

XXXXX
Padres de familia e infantes que

acudan al Hospital Municipal del Niño
recibirán una mejor atención en su
salud mediante las 16
subespecialidades, derivado de las
gestiones que Toño Ochoa concretó para
equipar al nosocomio de material
médico y biomédico.

En sus primeros días, Toño Ochoa
logró gestionar material médico con un
valor superior a los 150 mil pesos,
porque es un convencido de la prioridad
de cuidar la salud de los niños y niñas.

XXXXX
Dentro de pocos años no habrá nadie

vivo que haya estado en la Luna. Solo
doce personas la han pisado, y de los
que quedan vivos, todos son hombres
mayores de 75 años.

XXXXX
Definiciones de Polvaderas: Felicidad:

Existen dos maneras de ser feliz en esta
vida, una es hacerse el idiota y la otra
serlo.

XXXXX
La Preguntilla: ¿Cuáles el significado

de este conocido refrán ranchero? “La
verdad no peca, pero incomoda”.

Comentarios e información:
pascual_alvarado@yahoo.com.mx 

GÓMEZ PALACIO, DGO.- 
La Administración Municipal de

Gómez Palacio informa a la
ciudadanía que no mantiene
ningún vínculo de carácter laboral
o legal con los ciudadanos Jesús
Régulo Gámez Dávila, Régulo
Octavio Gámez Dávila y Vicente
Muñoz Cruz, por lo que
desconocerá cualquier trato o
compromiso que se entable con
dichas personas.

Lo anterior, en razón de que,
según un reporte generado por la
Dirección de Seguridad y Protección
Ciudadana, el 13 de octubre del año

en curso, fueron detenidos y
puestos a disposición de Ministerio
Público bajo la presunta comisión
del delito de usurpación de función.

De acuerdo al parte policiaco,
estos tres sujetos se presentaron en
el ejido San Martín fingiendo ser
trabajadores del Ayuntamiento de
Gómez Palacio ofreciendo
beneficios de un programa de
vivienda, condicionado a la
presentación de sus documentos
personales y al pago de 500 pesos. 

Al atender el reporte, las unidades
policiacas lograron ver entre 20 y 30
personas que estaban entregando
lo que se les solicitó de ahí que se

procediera a la detención,
quedando las personas a
disposición de las autoridades
ministeriales, por lo que se reitera
por parte del Gobierno Municipal
que no se responderá por los tratos
entablados con las personas
señaladas.

Cabe mencionar que también el
Gobierno del Estado de Durango se
ha deslindado y desconoce
cualquier trato o acuerdo celebrado
por estas personas,  pues  en sus
actos mencionaban que
representaban a los tres órdenes
gubernamentales,  lo cual es
totalmente falso.

Desconoce Gómez Palacio tratos con sujetos que
ofrecían apoyos de vivienda a cambio de pago previo

Toma protesta Leticia Herrera a integrantes
de Copladem para periodo 2022-2025

GÓMEZ PALACIO, DGO.
La presidenta municipal, Leticia

Herrera Ale, tomó protesta a los
integrantes del Comité de
Planeación para el Desarrollo
Municipal (Copladem), a fin de dar
cumplimiento a la Ley de
administración de las aportaciones
federales transferidas al Estado de
Durango y sus Municipios, en este
caso al municipio de Gómez Palacio.

Dicho comité será presidido por la
alcaldesa, Leticia Herrera Ale;
mientras que Yadira Jazmín Lara
Reyes, asume la coordinación del
Copladem; mientras que Brenda
Cristal Contreras toma la
responsabilidad de la Secretaría
Técnica; a ellos se suman
integrantes del Ayuntamiento de
Gómez Palacio, funcionarios de
dependencias del Gobierno Federal,
Estatal y Municipal, además de
representantes de organismos y
cámaras empresariales.

La presidenta municipal, Leticia
Herrera expuso que la función de
los miembros del Copladem será la
de intervenir de manera directa en

la toma de decisiones sobre el
ejercicio transparente de recursos
que llegan a través del Fondo
Estatal para la Infraestructura
Social (FAIS).

Dichos recursos servirán para la
ejecución de programas o proyectos
de agua potable, de rehabilitación
de redes de drenaje y alcantarillado,
caminos rurales, obras de
pavimentación, infraestructura y
acciones de vivienda. 

“La participación de un órgano
que garantice el uso de los recursos

públicos, mediante la
transparencia, es fundamental para
el desarrollo del municipio y de la
ciudadanía”, señaló la primera
autoridad.

Finalmente, la Alcaldesa agradeció
la disposición, voluntad e iniciativa
de cada uno de los funcionarios y
representantes sociales que
rindieron protesta, ya que
trabajando juntos y en equipo, las
obras y acciones ejecutadas con
este recurso serán de total apoyo y
beneficio para los gomezpalatinos.



Por Martín Saúl Ceniceros
DURANGO, DGO.

La madrugada de este miércoles fue
ejecutado en un velorio Plácido de la
Cruz Flores, de 37 años de edad,
originario de Los Jacalitos, de El
Mezquital, Dgo.

El hoy finado presentó varios
impactos de bala en tórax y
abdomen.

Ocurrió cuando Plácido se
encontraba en un velorio el
miércoles a las 02:30 horas y se

escucharon los estruendos de las
armas de alto poder, para
posteriormente sentirse lesionado,
fue trasladado al Hospital Integral de
La Guajolota, en donde los galenos le
apreciaron varias heridas por arma
de fuego que le cortaron la vida
cuando recibía los primeros auxilios.

Sobre este homicidio, agentes de la
Policía Investigadora de Delitos (PID)
ya realizan las indagatorias
correspondientes para dar con el
paradero del o los presuntos
responsables.
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Ejecutan a
hombre en velorio 

AGENCIAS
Tras cinco días de búsqueda, el

cuerpo de la senderista Rocío
Aguilar Zamarripa, fue localizado
en los límites de la sierra de
Arteaga, en Coahuila y el municipio
de Rayón, Nuevo León.

Protección Civil de Nuevo León
confirmó el hallazgo de los restos
de una persona cuando realizaban
las labores de búsqueda a la altura
del ejido Casillas, en Rayones,
Nuevo León.

El sitio en donde se encontró a la
deportista es a unos 12 metros en
línea recta de La Marta, en donde
fue reportada como desaparecida
tras separarse de sus hermanas
que la acompañaban en el
recorrido.

“Se informa que la vestimenta
coincide con las características que
portaba la senderista”, señaló
Protección Civil de Nuevo León.

Un lugareño de Casillas fue quien

dio aviso a las autoridades cuando
se percató de la presencia del
cuerpo. El sitio es conocido como el
cañón del tragadero en Rayones.

Las autoridades de Nuevo León
están trabajando de forma
coordinada con las autoridades de
Coahuila, pero no han podido
rescatar el cuerpo debido a la
complejidad de la ubicación.

El barranco, de más de 300
metros de altura, se localiza del
lado de Nuevo León en el municipio
de Rayón y cuerpos de rescaten
realizan maniobras para rescatarlo
vía aérea con apoyo de un
helicóptero y vía terrestre.   

La senderista Rocío Aguilar
desapareció el sábado 8 de octubre
en la Sierra de la Marta, Coahuila.
La ficha de búsqueda informa que
vestía sudadera y pantalón azul,
además de tenis. La mujer tenía
más de 20 años de experiencia
practicando el senderismo.

Hallan cuerpo en sierra de NL; podría
ser de senderista desaparecidaPor Martín Saúl Ceniceros

DURANGO, DGO.

Un varón de 53 años de edad, de
nombre Manuel García de la Cruz,
quien ingresó al Hospital General de
Lerdo con una herida por arma
blanca en la región del abdomen,
luego de ser dado de alta murió en
su domicilio 

El hoy finado vivía en la colonia El

Huarache, de Gómez Palacio, Dgo.
Según el reporte de las autoridades,

los hechos ocurrieron cuando se
recibió un reporte al 911, donde se
informaba de un cuerpo sin vida al
interior de un domicilio en dicha
colonia.

Al lugar se dieron cita elementos de
la  Vicefiscalía Región Laguna, donde
un familiar les comentó que Manuel
ingresó para recibir atención médica

al nosocomio antes mencionado, ya
que presuntamente fue agredido por
José, quien lo lesionó con un arma
blanca y posteriormente fue dado de
alta, falleciendo en su casa la tarde
de este miércoles a consecuencia de
sepsis consecutiva a herida por arma
blanca penetrante de abdomen

Sobre el caso, autoridades de la
Comarca Lagunera ya buscan al
presunto responsable del homicidio.

Dan de alta a acuchillado y murió en su casa 

Por Martín Saúl Ceniceros
DURANGO, DGO.

Elementos de la Policía
Investigadora de Delitos
pertenecientes al grupo de
Mandamientos Judiciales de la

Fiscalía General del Estado de
Durango, detuvieron el 11 de octubre
mediante orden de aprehensión
vigente y por oficio de colaboración
con el estado de Chihuahua, a Óscar
de 37 años de edad, originario de
Ciudad Juárez, Chih.

Al hoy detenido se le vincula con la
probable comisión en el delito de
homicidio calificado en grado de
tentativa, en agravio de un varón.

Sobre este caso, las autoridades de
la FGED no dan a conocer más
detalles.

Capturan en Durango a sujete buscado
por homicidio en Ciudad Juárez



Por Martín Saúl Ceniceros
DURANGO, DGO.

La mañana de este jueves en la
colonia Massie, de esta ciudad,  en el

Centro de Rehabilitación “Amar
Chihuahua Norte”, se registró el
deceso de un varón.

Fue a las 08:00 horas, cuando el
encargado del Centro solicitó el
apoyo de los paramédicos de la Cruz

Roja luego de percatarse de que el
interno Rodrigo Díaz, de 43 años de
edad, se encontraba inconsciente en
el lugar donde acostumbraba dormir. 

Al llegar los cuerpos de auxilio
confirmaron que el varón ya no

contaba con signos vitales.
El cuerpo del hoy finado fue

trasladado al Servicio Médico
Forense (SEMEFO), para la práctica de
la autopsia de ley la cual determinará
si existe delito que perseguir.
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Muere interno de centro de rehabilitación 
Detenido por
golpes y
amenazas con
una navaja a
su pareja 

Por Martín Saúl Ceniceros
DURANGO, DGO.

Rodrigo de 33 años, vecino de la
colonia El Refugio, de Villa Unión,
Poanas, Dgo., fue detenido por
agentes de la Policía Estatal, por
agredir física y verbalmente a su
pareja sentimental, además de
amenazarla con una navaja, la
cual le fue asegurada al momento
de su arresto.

Fue la afectada quien solicitó la
presencia de los oficiales,
manifestando que minutos antes
había sido golpeada y amenazada
con arma punzocortante por
Rodrigo, quien aún se encontraba
en el interior de la vivienda.

Posteriormente, la víctima
solicitó el ingreso de los oficiales
a la casa y ahí señaló directamente
a su pareja como el presunto
agresor, por lo que se procedió a
asegurarle una navaja que tenía
en su poder y a la lectura de sus
derechos, acto seguido se le
trasladó a las instalaciones de la
Fiscalía del Estado, para que se
proceda conforme a derecho.

Por Martín Saúl Ceniceros
DURANGO, DGO.

La mañana de este jueves, a las
08:00 horas, se recibieron varias
llamadas al 911 reportando a un
varón atropellado sobre el bulevar
Felipe Pescador, de esta ciudad
capital, a la altura del Instituto

Tecnológico de Durango.
La persona atropellada fue

trasladada por una ambulancia al
Hospital General 450, lugar al que
arribó sin signos vitales.

El presunto responsable de este
accidente se dio a la fuga dejando
abandonada a su víctima.

Por el momento, se desconoce la
identidad del hoy occiso

La media filiación corresponde a
una edad aproximada de 50 años,
estatura de 1.60 metros, complexión
delgada, tez morena clara, cabello
ondulado y barba canosa, como
vestimenta traía una playera color
guinda y pantalón color gris, sin
calzado.

Al parecer se trata de una persona
en situación de calle.

Veloz auto termina con la vida de indigente

Por Martín Saúl Ceniceros
DURANGO, DGO.

Elementos de la Dirección
Municipal de Protección Civil

(DMPC), acudieron a la calle
Golondrina, del fraccionamiento
Colibrí, de esta ciudad, para atender
una fuga de gas LP. 

Al llegar el personal al domicilio en
mención, encontraron un cilindro de
30 kilogramos que estaba

sobrecargado y el gas salía por la
válvula de seguridad, por lo que se
efectuó una maniobra de liberación
segura.

Sobre el caso, la DMPC da
constantes capacitaciones a
empresas gaseras, en donde una de

las recomendaciones es no
sobrepasar el límite de capacidad.

De igual manera, se pide a la
población revisar de manera
constante conexiones y tanques de
gas, además de no dejar expuestos al
sol los cilindros.

DMPC controla fuga de gas en vivienda  
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Agencias 
ZACATECAS. 

Dos hombres murieron mientras
recibían atención médica después de
haber sido atacados a balazos en dos
hechos distintos registrados la tarde
del martes, fuentes oficiales de
seguridad lo confirmaron.

El primero de los eventos ocurrió
sobre la calzada CNC, cerca de JIAPAZ,
en donde tres hombres fueron
atacados dentro de un taller
automotriz, una de las víctimas
murió en el lugar, mientras que los
otros dos fueron llevados a un

hospital, más tarde uno de ellos
murió a consecuencia de la gravedad
de las lesiones que le produjeron las
balas.

Más tarde en la colonia Lázaro
Cárdenas, sobre la calle Petróleos
Mexicanos otro hombre fue atacado
a balazos, murió en un hospital
mientras recibía atención médica.

Ambos hombres sin vida quedaron
a la disposición de la Fiscalía General
de Justicia del Estado (FGJEZ) quienes
se hicieron cargo de integrarlos en
las carpetas de investigación
correspondientes.

Mueren víctimas de
agresiones armadas

La droga fue detectada
por un binomio
canófilo de la Guardia
Nacional en las bases
de metal de una mesa,
en los patios de una
empresa de
mensajería en
Culiacán, Sinaloa

AGENCIAS
SINALOA 

Un cargamento de

aproximadamente 2 mil pastillas de
fentanilo y más de un kilogramo de
mariguana, fue detectado por un
binomio canófilo de la Guardia
Nacional en las bases de metal de
una mesa, en los patios de una
empresa de mensajería en Culiacán,
Sinaloa.

La vocería de la corporación federal
informó que sus elementos llegaron
a la empresa solicitando la
autorización de los responsables,
para realizar un operativo de
inspección con el objetivo de inhibir
el transporte, envío y recepción de
sustancias ilícitas.

Con el apoyo de binomios canófilos
se realizó la selección aleatoria de

paquetes que iban a ser enviados,
entre ellos una mesa cubierta con
plástico, con una etiqueta en la que
se indicó que tenía como destino el
municipio de Zihuatanejo, en el
estado de Guerrero.

Al realizar una revisión del mueble,
se detectó que las cuatro patas o
bases estaban rellenas con
envoltorios de plástico, los que
contenían pastillas de color azul con
las características del fentanilo, así
como 14 paquetes con hierba verde,
similar a la mariguana.

En cumplimiento de la Estrategia
Nacional de Seguridad Pública y para
contribuir a la Estrategia Nacional de
Prevención de Adicciones Juntos por

la Paz, los paquetes con las drogas
fueron puestos a disposición de la
delegación de la Fiscalía General de

la República (FGR) en la entidad, para
la apertura de una carpeta de
investigación.

Hallan más de 2 mil pastillas de
fentanilo escondidas en una mesa



VIERNES 14 DE OCTUBRE DEL 2022 15WWW.CONTEXTODEDURANGO.COM
NACIONAL 

El senador Ricardo
Monreal dijo que el
hackeo a la Sedena debe
ser una llamada de alerta
para acelerar el proceso
de legislación en
ciberseguridad

AGENCIAS
CIUDAD DE MÉXICO

En el Senado se trabaja para poder
expedir la Ley General de
Ciberseguridad antes de que
concluya el actual Periodo Ordinario
de Sesiones en diciembre.

El objetivo es establecer y distribuir
debidamente las competencias y

bases de coordinación entre la
Federación, los estados y municipios
en esa materia, afirmó el senador
Ricardo Monreal Ávila.

Monreal Ávila destacó que este
tema es de la mayor relevancia para
la estabilidad del país, pues tiene que
ver con la protección de datos e
información clasificada como de
seguridad nacional, que se encuentra
resguardada por instituciones que
son esenciales para la soberanía.

El presidente de la Junta de
Coordinación Política insistió en que
este ordenamiento debe ser una
prioridad para el Congreso.

Reiteró que los “hackeos” a la
Secretaría de la Defensa Nacional
(Sedena) “son sumamente
delicados”, por lo que es conveniente
legislar al respecto.

En las últimas fechas, recordó,
grupos de ciberdelincuentes han
sustraído información de manera
ilegal de dependencias como la
Sedena, lo que, “además de
evidenciar la vulneración de nuestros
sistemas informáticos, ponen en
riesgo al Estado mexicano”.

Se trata de una llamada de alerta
“para que aceleremos el proceso de
legislación en materia de
ciberseguridad, a fin de proteger la
información y los datos que son
resguardados tanto por
dependencias públicas, como por
instituciones privadas, económicas y
financieras”, dijo.

Ricardo Monreal advirtió que en el
primer trimestre de 2022, en México
se registraron 80 mil millones de
intentos de ciberataques, que

representan más de la mitad de los
que se dieron durante todo 2021,
cuando se detectaron 156 mil
millones de intentos para sustraer
información de manera ilegal.

Datos de la Dirección General
Científica de la Guardia Nacional, dan

cuenta que de septiembre de 2020 a
abril del 2022, esta dependencia
atendió 34 mil reportes ciudadanos
en materia de ciberseguridad,
principalmente relacionados con
secuestros de datos bancarios,
institucionales y personales.

Tras hackeo, Senado busca expedir Ley
General de Ciberseguridad antes de diciembre

Padres de alumnos
intoxicados se niegan
a denunciar hechos;
tienen miedo

AGENCIAS
CHIAPAS 

La Secundaria Federal número 1 de
Tapachula, en Chiapas, aún se
encuentra cerrada y no hay fecha de
reinicio de clases, luego de la
supuesta intoxicación de 17
alumnos que tuvieron que ser
atendidos en hospitales de la ciudad
y posteriormente les dieron de alta.
En tanto los padres de los alumnos
afectados se niegan a denunciar los
hechos por miedo.

Sin embargo, familiares de los
alumnos que sufrieron la supuesta
intoxicación solicitaron a las
autoridades, que den a conocer una
investigación al respecto. Incluso, los
padres de familias de los alumnos
afectados, deben pedir a sus hijos
decir la verdad de lo sucedido, y
proceder a presentar la denuncia
correspondiente.

Hasta el momento la comunidad
estudiantil, desconoce si el inmueble
será reabierto, los docentes no
informan nada.

En sesión
extraordinaria, el
Pleno de la 65
Legislatura aprobó
con 33 votos a favor
la minuta con
proyecto de decreto
del Congreso de la
Unión

AGENCIAS
OAXACA

El Congreso de Oaxaca se
convirtió en el primero en avalar la
reforma a la Constitución Política de
los Estados Unidos Mexicanos, en
materia de Guardia Nacional. 

En sesión extraordinaria, el Pleno
de la 65 Legislatura aprobó con 33
votos a favor la minuta con
proyecto de decreto del Congreso de
la Unión por el que se modifica el
artículo Quinto Transitorio del
decreto que reforma diversas

disposiciones de la Constitución de
México, en materia de Guardia
Nacional, publicado en el Diario
Oficial de la Federación, el 26 de
marzo de 2019. 

De acuerdo con el grupo
parlamentario de Morena, con ello,
se avala la presencia de las fuerzas
armadas en tareas de Seguridad
Pública hasta 2028 en el país, “con
el fin de garantizar la pacificación
del país”. 

El cambio legislativo establece
que la GN permanente realizará las
tareas de Seguridad Pública con su

organización y medios, y “deberá
capacitarse en la doctrina policial
civil establecida en el artículo 21 de
esta Constitución”. 

En otro punto, el Congreso de
Oaxaca avaló el dictamen con
proyecto de decreto por el que se
agrega la fracción X al artículo 116
de la Constitución Política de los
Estados Unidos Mexicanos, en
materia de símbolos de las
entidades federativas, con el
propósito de fomentar el
patrimonio cultural, historia e
identidad local

Oaxaca, primer estado en avalar ampliación
de labores del Ejército hasta 2028



El programa de
compras de
medicamentos que la
UNOPS implementó en
México junto al Insabi
fue reconocido como
el mejor proyecto en
su tipo de la ONU

Agencias
CIUDAD DE MÉXICO

La ONU informó que el programa
de compras de medicamentos que la
UNOPS implementó en México junto
al Instituto de Salud para el Bienestar
(Insabi) fue reconocido como el
mejor proyecto en su tipo de las
Naciones Unidas.

“El proyecto de compra de
medicamentos, e insumos y
dispositivos médicos que UNOPS
(Oficina de las Naciones Unidas de
Servicios para Proyectos)
implementa con el Insabi desde
finales del 2020, ha sido reconocido
como el mejor proyecto de compras
de la ONU en el mundo para el 2022.
Este es el máximo galardón en
adquisiciones y sostenibilidad que la
ONU otorga”, indicó el organismo en
un comunicado.

La mención llegó después de que la

Red de Adquisiciones del Comité de
Alto Nivel sobre Gestión (HLCM-PN,
por sus siglas en inglés), máxima
autoridad de la ONU en la materia,
se reuniera este jueves en La Haya,
Países Bajos.

En el comunicado, el organismo
detalló que el reconocimiento a la
iniciativa de compra se debe a “su
impacto, sostenibilidad,
implementación a tiempo, beneficios
demostrados mediante indicadores,
mejores prácticas, valor agregado a
favor del medio ambiente, relevancia
en la vida de las personas, y aportes
para alcanzar los Objetivos de la
Agenda de Desarrollo Sostenible
2030″.

El 31 de julio de 2020 el Gobierno
federal firmó un convenio con
UNOPS para que la agencia
internacional adquiriera
medicamentos y material médico
para las instituciones de la Secretaría
de Salud en México con total
transparencia y libre competencia

hasta el 2024.
Hace menos de 10 días, Juan

Antonio Ferrer, titular del Insabi
anunció el fin de la colaboración
argumentando que el sector salud ya
tiene capacidades suficientes, y por
esto ya no necesita a la UNOPS.

El Gobierno mexicano, que ha
recibido críticas por una escasez de
medicinas en el sector público desde
que Andrés Manuel López Obrador
asumió la presidencia en diciembre
de 2018, reformó la ley para hacer
compras al extranjero de estos
insumos a través de la UNOPS.

El organismo internacional aseveró
en su comunicado que se han
entregado a tiempo a los almacenes
el 99 por ciento de las claves
contratadas por UNOPS, que es
responsable del 28 por ciento del
gasto total del sistema de salud
público mexicano y que ha generado
beneficios por 10.000 millones de
pesos (unos 500 millones de dólares)
al Gobierno.
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Ninguna niña, niño o adolescente
en situación de migración quedará
excluido de su derecho a ingresar a
una escuela y obtener una
educación de calidad en igualdad
de condiciones con los demás
estudiantes del país, afirmó la
subsecretaria de Educación Básica,
Martha Velda Hernández Moreno. 

Al encabezar el taller para la
implementación del Protocolo de
Acceso a la Educación para Niñas
Niños y Adolescentes en Situación
de Migración, explicó que el
instrumento atiende la normativa
en materia de acceso y control
escolar para asegurar que cada
niña, niño o adolescente en
situación de migración que ingresa
a territorio mexicano se inscriba en
la escuela, eliminando así, las
barreras que actualmente lo
impiden. 

Informó que el protocolo se
elaboró en el marco del proyecto
Inclusión Educativa de Niñas, Niños
y Adolescentes en Situación de
Migración, en el que participan las
secretarías de Educación Pública
(SEP) y de Relaciones Exteriores
(SRE) a través de la Agencia
Mexicana de Cooperación
Internacional para el Desarrollo
(Amexcid), la Comisión Mexicana
de Ayuda a Refugiados (Comar); el
Fondo de las Naciones Unidas para
la Infancia (Unicef), y la
cooperación alemana a través del
Fondo Conjunto México-Alemania. 

Hernández Moreno consideró que
el protocolo de inclusión es uno de
los logros más sobresalientes, junto
con la Política Regional de
Reconocimiento, Validación y
Acreditación de los Resultados de
Aprendizaje entre países de
Centroamérica y México, suscrita
por naciones del Sistema de la
Integración Centroamericana
(SICA). 

El director de Atención y
Vinculación Institucional de Comar,
Germán Gutiérrez Gómez, informó
que, de enero a septiembre de este

año, 12 mil 247 niños, niñas y
adolescentes migrantes
acompañados, y 825 no
acompañados, solicitaron el
reconocimiento de condición de
refugiado, por lo que destacó el
esfuerzo conjunto de la SEP y
Unicef para favorecer su acceso a
servicios educativos. 

Asimismo, dijo que la comisión
solicitó la capacitación
correspondiente sobre el protocolo
de inclusión, a fin de que su
personal conozca los lineamientos
y apoye a la población objetivo.
Recordó que el artículo 8 de la Ley
de Migración establece que las
personas migrantes podrán
acceder a los servicios educativos
provistos por los sectores público y
privado, independientemente de su
situación migratoria y conforme a
las disposiciones legales y
reglamentarias aplicables. 

La oficial de Educación de Unicef,
Paola Gómez Espinoza, indicó que
el taller no es el fin del trabajo que
realiza el organismo, sino el inicio
de un proceso profundo de
difusión, implementación y
conocimiento en los planteles
educativos. 

Comentó que el objetivo del
protocolo es que las y los directores
se sientan cómodos al hablar de
normativa, acceso y control escolar,
así como de inclusión educativa, y
anunció que se realizarán distintos
talleres en las estructuras
educativas estatales. 

En este taller, realizado en el salón
“Luis Nishizawa” del edificio sede
de la dependencia, participaron
servidores públicos de la Comar;
Secretaría del Bienestar; Secretaría
Ejecutiva del Sistema Nacional de
Protección de Niñas, Niños y
Adolescentes (Sipinna); Consejo
Nacional de Fomento Educativo
(Conafe); Instituto Nacional para la
Educación de los Adultos (INEA);
Consejo Nacional para Prevenir la
Discriminación (Conapred); Sistema
Nacional DIF; y del Instituto
Nacional de las Mujeres
(Inmujeres). 

Implementará SEP protocolo de
acceso a la educación para
menores migrantes y refugiados  

ONU premia al programa de
compra de medicamentos de
México con la UNOPS



Aumenta el límite de visas
de trabajo (no agrícolas)
en Estados Unidos para el
2023
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WASHINGTON DC. 

El Departamento de Seguridad
Nacional (DHS), junto con el
Departamento del Trabajo (DOL),
anunció que emitirá reglas que
otorgarán otras 64 mil 716 visas para
empleadores de trabajadores
temporales no agrícolas H-2B
además de las 66 mil visas H-2B que
normalmente están disponibles cada
año fiscal.

Al otorgar estas visas
suplementarias al inicio del año fiscal
que inició el 1 de octubre de 2022,
DHS actúa de manera rápida para
atender las necesidades de los
empleadores de obtener más
trabajadores temporales. Al mismo
tiempo, DHS y DOL trabajan juntos
para instaurar mecanismos robustos
de protección para trabajadores
estadounidenses y extranjeros por
igual, incluyendo garantizar que los
empleadores primero busquen y
recluten a trabajadores
estadounidenses para los empleos
otorgados, como lo requiere el
programa de visas, y que los
trabajadores extranjeros contratados
no sean explotados por empleadores
sin escrúpulos. Para fortalecer estos
esfuerzos, DHS y DOL también
anunciaron la creación de una nueva
fuerza de tarea de Protección a los
Trabajadores que solicitó la Casa
Blanca y que se describe a
continuación.

“El Departamento de Seguridad
Nacional actúa a una velocidad sin
precedentes para resolver estas
necesidades de empresas

estadounidenses”, dijo el Secretario
de Seguridad Nacional Alejandro N.
Mayorkas. “En un momento de
crecimiento récord de empleos, estas
nuevas visas al inicio del año fiscal
permitirán que negocios puedan
planear sus necesidades durante la
temporada de mayor demanda
laboral. También impulsaremos las
protecciones a los trabajadores para
salvaguardar la integridad de este
programa y que no lo usen
empleadores sin escrúpulos que
buscan explotar a trabajadores al
pagarles salarios por debajo de la ley
y con condiciones laborales
inseguras”.

Las visas adicionales H-2B incluyen
20 mil visas para trabajadores de
Haití y países de Centroamérica
como Honduras, Guatemala y El
Salvador. Esto cumple la promesa de
la administración Biden, bajo la
Declaración sobre Migración y
Protección de Los Ángeles, de
expandir las rutas legales como una
alternativa a la migración irregular.
Esto también es consistente con el
compromiso que los presidentes
Biden y López Obrador hicieron en el
mes de julio para ampliar las
oportunidades para trabajadores
temporales, y asegurar que la
migración sea una alternativa y no
una necesidad. Ésta es una de las
muchas formas en las que Estados
Unidos y México se alían para
controlar la migración e impulsar el
crecimiento económico, tal y como
fue acordado en el grupo de trabajo
bilateral sobre movilidad laboral.

Empresas estadounidenses en
industrias diversas tales como
hospitalidad y turismo, paisajismo,
procesamiento de alimentos del mar,
y muchas otras dependen de
trabajadores temporales para
cumplir con las demandas del
consumidor. Estas visas adicionales
atenderán la necesidad de
trabajadores temporales en áreas
donde muy pocos trabajadores
estadounidenses están disponibles,
ayudando así a contribuir con la
economía estadounidense.

Además de las 20 mil visas
reservadas para ciudadanos de Haití
y el norte de Centroamérica, las otras
44 mil 716 visas estarán disponibles
para trabajadores que retornen y ya
habían recibido una visa H-2B, o que
de otra forma habían obtenido el
estatus de H-2B en no de los últimos
tres años fiscales. La regla otorgará
estas visas adicionales a trabajadores
que retornen entre la primera mitad
y la segunda mitad del año fiscal
para subsanar la necesidad de más
trabajadores temporales en el curso
del año. Una porción de las visas
otorgadas durante la segunda mitad
del año, quedarán reservadas para
cumplir con la demanda de
trabajadores durante la época de
mayor demanda en el verano.

El programa H-2B permite a
empleadores contratar
temporalmente a ciudadanos de
otros países para realizar trabajos no
agrícolas o de servicios en los
Estados Unidos. El empleo debe ser
de naturaleza temporal, como

empleos de una sola ocasión, de
necesidad temporal o intermitente.
Los empleadores que buscan
trabajadores H-2B deben seguir una
serie de pasos para sondear el
mercado laboral estadounidense.
También deben certificar en sus
peticiones que no hay suficientes
trabajadores estadounidenses que
sean capaces, dispuestos y
calificados y estén listos para llevar
a cabo el trabajo temporal para el
cual buscan un potencial trabajador
extranjero. Además, los empleadores
deben certificar que emplear a
trabajadores H-2B no afectará de
manera adversa los salarios y
condiciones laborales de
trabajadores estadounidenses en el
mismo ramo.

DHS y DOL reconocen que los
trabajadores bajo H-2B se enfrentan
obstáculos estructurales para
reportar o abandonar condiciones
abusivas, y frecuentemente se
encuentran sin poder ejercer sus
derechos ante situaciones de
explotación laboral.

Los Departamentos enfatizan la
importancia de proteger a todos los
trabajadores H-2B de la explotación
y el abuso, y de asegurar que los
empleadores cumplan la ley y no se
rehúsen a contratar o reclutar de
manera apropiada a trabajadores
estadounidenses capaces,
dispuestos, calificados y disponibles
para ejecutar el trabajo temporal. La
decisión final temporal próxima a
salir que implementa esta asignación
incluirá varias previsiones para
proteger tanto a los estadounidenses
como a los trabajadores H-2B, por
ejemplo, el DHS someterá a
empleadores que hayan cometido
ciertas violaciones de la ley laboral

en el programa H-2B a escrutinio
adicional en el proceso de petición de
ampliación al tope.

Este escrutinio adicional tiene el fin
de asegurar el cumplimiento de los
requisitos y obligaciones del
programa H-2B.

Para enfocarse más ampliamente a
estos temas, los Departamentos
anuncian la creación del Grupo de
Trabajo de Protección a los
Trabajadores H-2B (Grupo).
Establecido por la Casa Blanca, el
Grupo se abocará a: 1) amenazas a la
integridad del programa H-2B, 2) las
vulnerabilidades fundamentales de
los trabajadores H-2B, incluyendo su
habilidad de dejar el empleo abusivo
sin poner en riesgo su situación
migratoria, y 3) el inadmisible uso
del programa para evitar la
contratación de trabajadores
estadounidenses.

Los Departamentos evaluaran una
variedad de políticas para lidiar con
estos temas, y ofrecerá una
oportunidad a los involucrados
relevantes para que aporten
sugerencias. El trabajo del Grupo
ampliará esfuerzos ya existentes en
ambos Departamentos para reformar
los programas de visas temporales
H2. En meses próximos, el DHS
también planea emitir un aviso de
reglamentación propuesta en
relación a los programas H2, la cual
incorporara políticas que darán
mayor fuerza a las protecciones para
esos trabajadores.

Mayores detalles sobre las
salvaguardas al programa H-2B, al
igual que requisitos de elegibilidad y
trámite estarán disponibles en la
página web de la decisión final
temporal, y el conteo para el tope de
los no-inmigrantes H-2B.

Aumenta el límite de visas
de trabajo (no agrícolas)
en Estados Unidos para el
2023

El gobierno de los Estados Unidos otorgará otras 64 mil 716 visas
para empleadores de trabajadores temporales no agrícolas H-2B
además de las 66 mil visas H-2B que normalmente están disponibles
cada año fiscal.



18 VIERNES 14 DE OCTUBRE DEL 2022
WWW.CONTEXTODEDURANGO.COM 

La 4T roba a cuentahabientes * Corcholatas, pura distracción * Adán: del chantaje a la delación
FRANCISCO RODRÍGUEZ

INDICE PÓLITICO

Los cuatroteros ya no tienen
recursos para seguir pagando los
programas asistenciales…

… y de ello dependen sus triunfos
electorales…

… de que su clientela esté
satisfecha…

… de que no se enojen con AMLO
y con su Movimiento…

… y que ya sin interés de por
medio…

… los dejen de obedecer, de seguir,
de ser “leales a la causa”.

El gobiernito de Andrés Manuel
López Obrador ha dilapidado miles
de millones de pesos en sus obras
monumentales y, para ello, ha
transferido –desviado, pues--
recursos de partidas presupuestales
asignadas a la salud, la educación, la
construcción de infraestructura que
tenga sentido y no sea producto de
sus caprichos demenciales,
etcétera… 

… Se ha pasado las Leyes de
Egresos de la Federación por debajo
del cinturón, sin que la Cámara de
Diputados y su dócil órgano
fiscalizador –la Auditoría Superior de
la Federación-- siquiera puje.

También ha saqueado, pues lo ha
hecho al margen de la ley, muchos
miles de millones de pesos más de
los fideicomisos que ha logrado
desaparecer, incluidos aquellos que
fueron instituidos para apoyar a la
ciencia, a las artes, a la cultura y
muchos más.

Pero ya se le acabó el dinero.
¿Endeudar todavía más al gobierno

y al país?
Creo que la banca internacional ya

no ve a México como un buen sujeto
de crédito…

… y si cualquier institución
financiera del extranjero le otorgara
un empréstito sería con altísimos
intereses, debido al riesgo que no
sólo ellos, sino ya todos corremos en
México.

De organismos como el BID, el
Banco Mundial, el Fondo Monetario
Internacional tan criticados por el
ocupante –con todo y tropas-- de
Palacio Nacional mejor ni hablamos. 

Así que AMLO ya no puede
empeñar al país con los usureros
mundiales.

El todavía más o menos autónomo
Banco de México muy difícilmente le
permitiría poner a trabajar horas
extras a la Casa de Moneda,
imprimiendo más billetes, lo que
sería suicida dados los ya muy altos
niveles de inflación aquí y en el resto
del planeta.

¿Qué hacer?, debieron haberse
preguntado tras buscar incluso
debajo de las piedras, cuando
seguramente uno de esos amigos de
Andy que orbitan en la sede del
Ejecutivo Federal debió haber
gritado: ¡las cuentas en los bancos
que no se han movido durante
mucho tiempo!

Y sí, robando a los clientes de las
instituciones bancarias, ya tendrán
dinero para seguir ayudando a los
pobres –cuando en realidad son ellos
quienes reciben el apoyo, interesado
y todo, de los mismos—y, claro, para
que no se detenga la construcción de
las obras que AMLO considera que
son los monumentos a su enfermiza
egolatría.

Cada vez con menos ideas para
el show

López Obrador anda en busca de
autor.

Un guionista, un escritor de
sketchs, alguien que le ayude a
introducir frescura y hasta a cambiar
el formato de sus matinés
palaciegas.

Por su cuenta, ha incluido
secciones que ya no son taquilleras
como al inicio fue la que encabeza la
señora que no sabe leer y que trata
de algo así como que las noticias y
los comentarios “son mentira, pero
son verdaderas”.

Fue divertida un tiempo, debido a

la risa que provocaban los serios
problemas ortolálicos de la
presentadora.

Ya no. Ya son chocantes.
Las mismas muletillas del

showman principal también ya
cansan. “Me canso ganso”, “mi
escudo es el pueblo”, “abrazos no
balazos”, “tengo otros datos”, “mafia
del poder”, “prensa fifí”, “no tengo
derecho a fallar”, “no es mi fuerte la
venganza” y, claro, cada vez menos
aquella de “primero los pobres” ya
perdieron significado en los labios
del tabasqueño.

Necesita nuevos gags, nuevas
rutinas, el show se le viene abajo,
aunque –otra vez—utilice
maniobras de distracción como la
reciente de ser él, en su dudosa
calidad de máximo “destapador”
hiciera una lista --¿no qué no?,
señora Sheinbaum; ¿no que eso sólo
los fachos?-- diera a conocer cuatro
decenas de nombres que según él
son las “corcholatas” de las que
surgiría el oponente de la jefa de
gobierno de CDMX, en la justa

electoral de 2024.
Y los verdaderos problemas del

país. El cómo solucionarlos no son
dignos de comentarios en las
matinés de AMLO.

Tal vez si en lugar de leer poemas,
ordenar que le pongan determinada
música, dejar de lloriquear y hacerse
la víctima de todo y de todos, de
mofarse de los demás, de criticar a
quienes lo critican, y en su lugar
hablar de lo que verdaderamente
nos interesa a todos, no sólo a él, las
llamadas “mañaneras” volverían a
ser cuando menos observables.

¿No cree usted?
Indicios

Espero que usted sí haya entendido
la “jugada” del ahora llamado
“número dos” Adán (Augusto) López.
A mí aún no me cae el veinte de
porque se fue de la lengua y pasó de
ser chantajista a delator. Porque
cuando reveló ante la manada
cuatrotera en la Cámara Baja que los
priístas se habían acercado a su
pastorcillo y que éste había ido
corriendo con el chisme de que –tras

las muchas presiones y extorsiones
de que fueron y aún son víctimas--
los tricolores ya habían tirado la
toalla y se allanaban a acordar con
los representantes de AMLO el no
sólo servir de correa de transmisión,
también para presentar y aprobar la
extensión del plazo de la milicia
fuera de sus cuarteles y otras más
como, otra vez, la contrarreforma
eléctrica e incluso oooootra reforma
política. ¿Para qué puso a Alejandro
Moreno y a Rubén Moreira en tan
incómoda posición frente a sus
correligionarios y ante sus posibles
aliados? ¿Otro chantaje, que es la
especialidad del tabasqueño?
¿Traicionarlos por no querer seguir
adelante con los costosos acuerdos
con la 4T? O simplemente ¿para
presionarlos todavía más? Aun no
entiendo a ninguno de los dos López.
¿Usted sí? * * * Y por hoy es todo, ya
que abusé del espacio y de su
paciencia. Gracias por su compañía
leyendo estas líneas. Como siempre,
le deseo ¡buenas gracias y muchos,
muchos días!



Con la Salud No se Juega, Señor Presidente
JORGE HERRERA VALENZUELA

R Á F A G A

Con la reforma a la Ley, el
gobierno se quedará con
cuentas inactivas, ya no los
Bancos o Financieras
Abraham Mohamed Z. mohacan@prodigy.net.mx
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Con la Salud No se Juega, Señor
Presidente
Entienda Es Más Que Un
Ciudadano Común
Gobierna a Un País
Mundialmente Importante
Tampoco Le Interesa La
Seguridad Personal

HACE UN AÑO BAJARON A
COLÓN Y DESAPARECIERON LOS

4 EVANGELISTAS
Minimizar, con un “ya lo sabían”, la

serie de enfermedades que padece el
Presidente de México, es exactamente
igual la irresponsabilidad de afirmar
que no necesita guardias de seguridad
“porque el pueblo me cuida”. Desde el
momento en que le ponen, sobre el
pecho, la banda presidencial, protesta
guardar y hacer guardar la
Constitución Política y se le saluda
con 21 disparos de cañón, el hombre
deja de ser un ciudadano común y
corriente.

Desde el día en conocí, en persona,
al presidente Adolfo Ruiz Cortines,
advertí por su recia personalidad, su
personalidad y su hablar, que siempre
sería –yo—el primero en exigir que al
Presidente de México se le respeta.

Es el mexicano encargado,
responsabilizado por los electores, de
mantener la unión de sus
gobernados, el ejecutor de programas
para el progreso nacional. Velar por la
estabilidad social, política y
económica del País. Por ello el
Presidente de México contaba con una
ayudantía civil y el resguardo militar.

El Estado Mayor Presidencial, tuvo
como principal responsabilidad cuidar
la seguridad, durante las 24 horas del
día, los seis años, del hombre que los
electores llevaron a la Presidencia de
la República. Mantener vigilancia, sin
restarle privacidad, en todos los sitios
donde estuviese el Primer Mandatario
y Comandante de las Fuerzas
Armadas. No atendían a un ciudadano
común y corriente, porque dejó de
serlo al asumir la presidencia de los
Estados Unidos Mexicanos.

No me importa de qué partido
político sea. Tampoco me opondré a
su ideología. Durante el siglo pasado
fueron presidentes “emanados de la
Revolución”, unos militantes del PNR
y del PRM, de 1929 a 1946. Los
últimos 9 fueron postulados por el
PRI.

En este siglo de la inmediatez
cibernética, los mexicanos no hemos
sido afortunados. Comenzaron dos
presidentes PANistas que “no dieron
pie con bola”, siguió un PRIista
fabricado por la televisión y en 2018
un tabasqueño arrasó en las urnas,
sentó un record al obtener en las
urnas un triunfo multimillonario de
votos.

Dieciocho años de campaña le
antecedieron. Postulado por el PRD en
2006 perdió con mínimo porcentaje,
pero no lo admitió. Seis años después
no ganó y en la tercera, la vencida,

cumplió su sueño de ocupar el
despacho presidencial de Palacio
Nacional.

Con anticipación descartó la
permanencia del Estado Mayor
Presidencial, porque elementos de
dicha corporación lo mantuvieron a
raya durante años. No tuvo acceso a
Palacio Nacional ni a la residencia de
Los Pinos. El hijo de Macuspana
incumple su promesa de campaña no
solo incumplió retornar al Ejército y a
la Marina a sus cuarteles. Militares y
Marinos estarán en la calle hasta 2028
como policías, además de realizar
muchas actividades ajenas a sus
funciones específicas.

IRRESPONSABLE, NO CUIDA SU
SALUD

El Presidente de la República es un
ser humano, cuyas funciones lo
requieren de tiempo completo
durante seis años. Cierto, los
señalamientos constitucionales
enmarcan, jurídicamente, sus
actividades y su observancia no
implica que trabaje 16 horas
continuas los siete días de la semana.

Tampoco respeta los horarios
normales de un ser viviente: 8 horas
laborables, otra tantas para ejercicio
y tomar los alimentos y las restantes
ocho del día para descansar,
distraerse y dormir. El hombre que
decidió vivir en Palacio Nacional, en
un departamento que dice construyó
el presidente Calderón, no vacaciona
ni una semana.

Al darse a la publicidad documentos
confidenciales que estaban en la
Secretaría de la Defensa Nacional, el
Presidente de México tomó con
humor negro el suceso. “El que nada
debe, nada teme. No tenemos nada
que ocultar. Lo de mis enfermedades
ya lo sabían”. No comparto esas ideas,
como tampoco millones de mexicanas
y mexicanos.

Es muy grave que los delincuentes
cibernéticos tengan en su poder
información que puede ser usada
contra el mismo gobierno y su
presidente. El “hackeo” tiene una
finalidad, que desconocemos. No lo
hicieron por que se les ocurrió, al fin
que ya habían consumado en otros
países. Me importa lo que pasa en mi
casa, no en la ajena.

(Recuerdo que el presidente Luis
Echeverría Álvarez desde su campaña,
en 1970, acostumbró realizar
sesiones, convenciones y reuniones
de trabajo por largas horas. En su
función, los salones de la residencia
presidencial de Los Pinos siempre
estaban ocupadas por funcionarios,
empresarios, dirigentes campesinos,
líderes sindicales. No había descanso.
Vivió más de cien años).

EL CREADOR Y LA NATURALEZA
El sábado 8 de este mes en Tula,

Hidalgo, el tabasqueño habló al
término de su recorrido por las
refinerías. En la de tierras
hidalguenses supervisó los trabajos
de rehabilitación para reducir y

eliminar “la región más contaminada
del mundo”, según sus propias labras.

Esto declaró:
“Va a seguir habiendo trabajo,

mientras estemos con vida, porque yo
estoy seguro que vamos a terminar
nuestro Gobierno, porque nos va a
ayudar el Creador y nos va a ayudar
la naturaleza y nos va a ayudar la
ciencia“.

En su discurso dirigido a los
trabajadores manifestó: “Y ya me
faltan dos años, pero es muchísimo,
muchísimo tiempo, porque yo no
trabajo ocho horas, trabajo 16 horas
diarias, los siete días de la semana,
por eso es como si me faltaran
todavía cuatro años”.

Exactamente eso es lo que el Jefe del
Ejecutivo Federal no entiende.
Considera que el esfuerzo
sobrehumano se lo aplaudirán,
cuando ocurrirá todo lo contrario.

Sus constantes viajes aéreos y los
recorridos terrestres, trastornan y
desequilibran el organismo humano,
al sufrir constantes cambios de
presión. El sábado pasado viajó de la
Ciudad de México a Salamanca, de ahí
a Tula y retornó a su casa-oficina, en
la Capital Mexicana. No olvide su mal
cardíaco y la edad que tiene.

Los fines de semana el tabasqueño
viaja en aviones comerciales o
militares. Ahora, inclusive, usa
helicópteros. Recientemente fue de la
Ciudad de México a Colima, después
de ahí a Baja California, luego, en el
mismo día, a Nuevo León. Tres vuelos
“cortos”.

En fin, las subidas y bajadas de las
aeronaves le pueden afectar en
cualquier momento, pues padece
“angina (de pecho) inestable de grave
riesgo”, además de gota e
hipotiroidismo y sufrió un pre infarto
cuando andaba en su terruño natal.
Eso se llama jugar a morir, retar a la
muerte. Es populismo para ser mártir.

Señor Presidente de México:
Deseo con toda sinceridad y respeto

que el Creador lo ayude y le cuide su
salud.

En la etapa final acepte sus errores,
reconozca que en aras de su egolatría,
viola los preceptos constitucionales.
Vivimos un clima de violencia en el
que debe respetarse a los
delincuentes porque “también son
humanos” y la política de “abrazos no
balazos” es proteger a los
narcotraficantes.

Tenemos un México que,
desgraciadamente, desde sus
“mañaneras”, Usted lo ha dividido,
repercutiendo hasta en el seno
familiar y distanciando a viejos
amigos.

No queremos vivir, dramáticamente,
presenciando la disputa de los
arribistas que ansían el poder para
satisfacer sus ambiciones o abrir las
puertas, del poder público, a la
delincuencia organizada.

x.- Tras la mención de AMLO para
sucederlo como Presidente,
Monreal pide a “los duros” de
Morena no descalificarlo y que
entiendan que le asiste la razón
moral y política para participar en
la contienda del 2024.

Para evitar que se propale la
versión de que el gobierno federal
quiere “expropiar” las cuentas
inactivas que estén depositadas en
Bancos o en inversiones financieras,
Ricardo Monreal en su carácter de
presidente de la Junta de
Coordinación Política y líder de la
bancada de Morena en el Senado,
explica lo siguiente:

1.- No se trata de una expropiación
la reforma a la Ley de Instituciones
de Crédito en materia de cuentas
inactivas que aprobó la Cámara de
Diputados. Lo que se pretende es
que los recursos, intereses y
rendimientos acumulados
generados por todos los depósitos e
inversiones en éstas, se destinen
para combatir a la delincuencia.

2.- Actualmente la Ley permite que
los dineros que no son “utilizados”
en determinado tiempo se los queda
la institución bancaria, por lo que,
la reforma plantea que esos recursos
se repartan en un 45% en la
Federación y el otro 55% entre
Estados y Municipios.

3.- De aprobarse estos cambios
legales se frenan las actividades
ilícitas y de paso se otorgan
importantes recursos que tanta falta
hacen para combatir la inseguridad
y fortalecer a los cuerpos policiacos
pues se calcula que el dinero que
“no está moviéndose” llega a los $10
mil millones de pesos.

Y se sabe que aunque no será en
fast track, pero los legisladores sí
van a acelerar los trabajos para
aprobar tal reforma en los próximos
días para que empiecen a fluir los
dineros para el Fondo que
fortalecerá a las corporaciones
policíacas estatales y municipales, lo
cual está contemplado en las
reformas recién aprobadas al Art. 5º.
en materia de la Ley Militar-Guardia
Nacional.

Pero por las dudas, yo te
recomiendo que si tienes “tu
guardadito” en el Banco o en
inversiones “sudando intereses” sin
hacer ningún movimiento en tu
cuenta por más de tres años con la
idea de que así garantizas los
ahorros de toda tu vida, tu

patrimonio y la seguridad
económica para tranquilidad en tu
vejez, más vale que acudas a la voz
de ¡ya! con tu asesor financiero y…
..según lo que te diga, tu decidirás
que decisión tomar, lo cual,
obviamente, no es nada fácil ¿eh?

ADENDUM
Luego de que el presidente Andrés

Manuel López Obrador lo mencionó
como uno de los prospectos a
sucederlo, el senador Ricardo
Monreal hizo un llamado a la
militancia y simpatizantes de
Morena, a no acudir a la
descalificación y a entender que le
asiste la razón moral y política para
participar en el proceso del 2024.

Considera que la mención “en la
mañanera” es un signo de
reconocimiento al trabajo que ha
venido realizando durante 25 años,
con lealtad, con firmeza, sin tibiezas
y sin traición.

“Me alegra que así haya sido, -dijo-
pero tenemos que trabajar bastante.
Luego que el presidente ha
extendido su carta de aspirantes a la
Presidencia de la República, nos
sentimos simplemente
comprometidos y le pido a la
militancia, a los simpatizantes de
Morena, que no acudamos a la
descalificación, que tenemos las
mejores propuestas”, añadió.

Monreal Ávila expuso que
“tenemos muchos años luchando
por un mejor país, por lo que nos
asiste la razón moral y la razón
política para participar”.

Sin embargo, dejó en claro que no
va a violar la ley, que esperará los
tiempos. “Pero puedo asegurarles
que, si el pueblo nos apoya, nadie
nos va a detener, que dentro de
Morena podemos lograr la
aspiración más importante del
pueblo de México: mejorar nuestro
país, la reconciliación nacional”.

Enfático dijo: “No vamos a
traicionar al Movimiento, vamos a
profundizar el proceso democrático
que vive el país, vamos a impulsar
políticas progresistas para la
sociedad y vamos a encabezar las
demandas legítimas de la sociedad”.

El coordinador de Morena señaló
que todo esto lo habrá de hacer
llegado el momento legal oportuno,
para inscribirse y poder ganar a la
buena. “Ya dimos el primer paso:
que nos reconozcan que somos en
igualdad de circunstancias,
aspirantes a suceder al presidente
de la República”, finalizó.
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Sociedad

Por Jahir López Cabral
DURANGO, DGO.
La mañana de este jueves el

Consejo Local Benefactor del Centro
de Rehabilitación Infantil Teletón
(CRIT) Durango, realizó un desayuno
en beneficio de esta fundación
mexicana dedicada al apoyo de los
niños, niñas y adolescentes con
discapacidad, cáncer y autismo.

La organización de este evento, que
tuvo como sede el salón Los
Cardenales, contó con el importante

apoyo de empresas patrocinadoras y
la asistencia de duranguenses
convencidos de apoyar una noble
causa que ayudará a niñas y niños
del estado, principalmente.

Además de pasar una amena
mañana en compañía de
distinguidas amistades y familia, las
y los asistentes degustaron de un
desayuno y participaron en una rifa
que incluyó una variedad de premios
como sesiones fotográficas y de
belleza, cuadros de pintura y viajes
al extranjero, entre muchos más.

Desayuno en
beneficio del
CRIT Durango
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Excélsior 
El arranque de la edición 50 del

Festival Internacional Cervantino
(FIC) fue vibrante y emotivo, la noche
de ayer, en la Alhóndiga de
Granadinas, cuando irrumpieron en
escena las sopranos María Katzarava
(México) y Hera Hyesang Park
(Corea), quienes interpretaron un
repertorio con arias de Verdi, Bellini,
Puccini y Beethoven.

Karzarava pareció detener el
tiempo en el escenario, con su
dramática interpretación de Pace,
pace mio Dio..., de La forza del
destino (Giuseppe Verdi), quien
generó una atmósfera de
expectativa, ante un público,
generoso.

Ambas fueron acompañadas por la
Orquesta Filarmónica de la CDMX,
bajo la batuta de Scott Yoo.

Previo al concierto, en el Teatro
Juárez, Alejandra Frausto, titular de
Cultura federal, recordó la
trascendencia del FIC. “El FIC Llega
con gloria a sus 50 años aquí en su
casa y en su cuna, en la ciudad de
Guanajuato”, expresó.

Además, se trata de una fiesta en
donde todas las culturas del mundo
tienen cabida y nos demuestran que
la cultura es la herramienta más
poderosa para unir la humanidad”.

Frausto también envió un mensaje
de agradecimiento al presidente
Andrés Manuel López Obrador, “por
el apoyo que le dio a este festival y a
la grandeza cultural de México”.

Finalmente, aseguró que “es muy
fácil destruir, pero construir cuesta
mucho trabajo y la cultura tienen ese
extraordinario poder: convierte la
diferencia en fuerza, el encierro en
libertad y la incertidumbre en
esperanza”.

RESTAURAN MURAL DE
TEJEDORAS

La restauración del mural Tejedoras
de sueños, de los artistas plásticos
Edgar Flores, Saner, y Carlos Segovia,
Sego, será reinaugurado hoy en el
marco de los festejos de los 40 años
de vida del Museo Nacional de
Culturas Populares.

El mural, que alude a la iconografía
de diversas regiones de México, así
como a la simbología animal y
natural de los pueblos indígenas.

8 WWW.CONTEXTODEDURANGO.COM
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Excélsior
El actor favorito de la audiencia

Brendan Fraser reveló que le gustaría
volver a actuar como Rick O’Conell,
el forajido explorador en una cuarta
entrega de ‘La Momia', después del
reboot en el que participó Tom
Cruise. 

Tras su último proyecto en la cinta
de 'The Whale', donde participó con
la actriz de la serie Stranger Things,
Sadie Sink, Brendan Fraser reveló al
medio de información Variety que no
hay nada que impida regresar para
‘La Momia'. 

“No sé cómo funcionaría [...] Pero
estaría abierto a ello si a alguien se
le ocurriera la presunción correcta”,
comentó. 

De igual manera, el actor dio su
opinión respecto a los motivos por
los cuales los cinéfilos no sintieron
conexión con la tercera película de
los antiguos monarcas del imperio
que buscaban venganza. 

“El ingrediente que teníamos
para nuestra ‘Momia’, que no vi
en esa película, es que era
divertido. Eso era lo que faltaba
en esa encarnación. Era
demasiado como una película de
terror directa. 'La Momia'
debería ser un viaje
emocionante, pero no
aterrador", recalcó. 

Brendan Fraser ya confesó la
clave para que ‘La Momia 4’
sea posible y le gustaría dar

su mejor actuación para que la
película tenga una gran recepción
por la audiencia, solo queda que los
directores y productores le tomen la
palabra. Por otra parte, Jared Leto
anunció que dará vida al
diseñador Karl Lagerfeld
en una bioserie.

Brendan Fraser volvería a actuar en
‘La Momia 4’, “fue divertido”



López-Dóriga Digital

Este jueves el artista Ringo Starr
confirmó que dio positivo
nuevamente a COVID-19 por lo que
se cancelará el resto de su gira este
año.

En su gira tenía agendados dos
conciertos en el Auditorio Nacional
de la Ciudad de México para el

miércoles 19 y jueves 20 de octubre
de este año.

“Estoy seguro de que estarán tan
sorprendidos como yo. Di positivo
nuevamente a COVID. El resto de la
gira está cancelada. Les envío, paz y
amor, Ringo”, comentó en un
escueto mensaje el exbeatle.

Hasta el momento, Ticketmaster
México ni Ocesa se han pronunciado

sobre el anuncio de Ringo Starr.
De acuerdo con reportes, el

cantante se encuentra estable y solo
presenta síntomas leves y
afectaciones en su voz.

El artista dio positivo a coronavirus
días antes en medio de una gira en
Estados Unidos y continuó sus
presentaciones porque dio negativo
en otra prueba.
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EFE
Netflix anunció que a partir del

próximo 1 de noviembre lanzará
una suscripción de 99 pesos al mes,
en el caso de México, con anuncios
publicitarios.

Se trata del plan “Básico con
anuncios“, que estará disponible
en 12 países: Alemania, Australia,
Brasil, Canadá, Corea del Sur,
España, Estados Unidos, Francia,
Italia, Japón, México y el Reino
Unido, según informó el portavoz
de Netflix, Greg Peters, en una
rueda de prensa telemática.

El 1 de noviembre estará
disponible en Canadá y México; el
3 de noviembre en Estados Unidos,
Brasil, Reino Unido, Francia, Italia,
Alemania, Australia, Corea del Sur
y Japón. Y finalmente el 10 de
noviembre en España.

El nuevo plan ofrecerá todas las
funciones del plan básico de
Netflix, aunque con algunas
diferencias: habrá una media de 4-
5 minutos de anuncios por hora así
como un número limitado de
películas y series no disponibles
debido a restricciones de licencias
en las que la compañía está
trabajando.

El portavoz de la compañía
recalcó además la “oportunidad
magnífica” que supone para los
anunciantes de publicidad “al
poder llegar a un público diverso
—incluidos los espectadores más
jóvenes, que cada vez ven menos
la televisión tradicional— en un
entorno óptimo para ver anuncios
en alta definición”.

Los anunciantes podrán evitar
que su publicidad aparezca en
contenidos que podrían ser
incompatibles con su marca, en
caso de sexo, desnudos o violencia
explícita.

A mediados de julio, Netflix
anunció una asociación con

Microsoft para desarrollar su nueva
modalidad de suscripción de bajo
costo con inclusión de publicidad
revelado en abril.

La decisión de crear un nuevo
plan de suscripción a bajo costo
llega tras una pérdida de
competitividad de Netflix en el
mercado de las plataformas de
“streaming” que se ha tradujo en
una ralentización en el ritmo de
crecimiento de la empresa y
desembocó en una notable
reducción de su plantilla.

Netflix perdió casi un millón de
suscriptores (970 mil cuentas)
durante el segundo trimestre del
año, periodo en el que obtuvo unos
beneficios netos de mil 441
millones de dólares, desveló la
compañía en su último informe de
resultados publicado el pasado 19
de julio.

La compañía recalca que la
transición de la televisión
tradicional al “streaming” es cada
vez más veloz: “No en vano, en
Estados Unidos ha sobrepasado a
la televisión en abierto y por
cable”.

“Estamos seguros de que, ahora
que Netflix está disponible desde
5.49 euros al mes, tenemos un
precio y un plan para cada fan.
Aunque esto es solo el principio,
tanto los consumidores como la
comunidad de anunciantes han
demostrado un enorme interés, y
no podríamos estar más contentos
con todo lo que está por venir. A
medida que vayamos aprendiendo
y mejorando, estrenaremos este
plan en más países”, insistió.

El pasado agosto The Walt Disney
Company anunció también que a
finales de este año su plataforma
de “streaming” más popular,
Disney+, ofrecerá un plan con
publicidad y otra opción sin
publicidad a un precio más alto en
Estados Unidos.

Netflix lanza en México
suscripción a bajo costo,
pero con publicidad

Ringo Starr cancela gira,
incluyendo fechas en México,
tras positivo a Covid-19
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Reuters

El retraso en la autorización por
parte del Instituto Federal de
Telecomunicaciones (IFT) que abra el
camino al Wi-Fi 6, una nueva
tecnología inalámbrica que ya
funciona en Brasil, está privando a
los hogares y empresas mexicanas de
un aumento “histórico” de la
velocidad de internet, según los
expertos del sector.

Wi-Fi 6 forma parte de una nueva
generación de innovaciones, como la
tecnología 5G, que ofrece velocidades
de conexión más rápidas y un mayor
ancho de banda. Opera en la
radiofrecuencia entre 5925 y 7125
megahercios (MHz), generalmente
llamada espectro de 6 gigahercios
(GHz).

Mientras que otros países de la
región, como Brasil, Chile y
Guatemala, ya han otorgado
concesiones para el espectro de 6
GHz, el IFT, el regulador de las
telecomunicaciones en México, aún
está en proceso de adjudicar las
licencias para este espectro.

El presidente Andrés Manuel López
Obrador se comprometió desde su
campaña electoral en 2018 a llevar el
acceso a internet a todo México, sin
embargo, solo alrededor del 60% de

los hogares del país están
conectados, según los últimos datos
del IFT.

El acceso a internet es un reto para
la mayoría de los países de América
Latina, donde gran parte de la
población vive en zonas rurales.

La utilización del segmento de 6

GHz permitiría disponer de más
frecuencias, lo que supondría un
aumento de la velocidad de los
dispositivos conectados a las redes
Wi-Fi.

Los reguladores, sin embargo,
todavía están rezagados con respecto
a los avances tecnológicos, dijo

Carlos Rebellón, un ejecutivo del
fabricante de chips estadounidense
Intel.

“Wi-Fi 6 es una tecnología
novedosa, disruptiva, y por lo tanto
es un cambio que resulta interesante
para startups o empresas de
innovación, que ya están listas para

implementarlo, pero los reguladores
no están listos”, dijo Rebellón y
añadió que la tecnología supondrá el
mayor salto de velocidad en los 20
años de historia de Wi-Fi.

Wi-Fi 6 sólo está disponible para los
teléfonos y dispositivos que con
compatibles con esta conexión. Los
últimos lanzamientos de Apple,
Samsung y Huawei ya funcionan con
esta tecnología, al igual que de los
nuevos portátiles de Asus, Dell y HP.

Perseguir una transformación
digital a través del 5G y el Wi-Fi es un
reto y demanda pasos para anclar la
tecnología y hacerla disponible para
toda la población, dijo José Luis
Solleiro, del Instituto de Ciencias
Aplicadas y Desarrollo Tecnológico
(ICAT) de México.

“Es necesario invertir en
investigación e innovación, no solo
en torres”, añadió Solleiro.

El IFT puede aprobar la nueva
banda de frecuencias para que sea
destinada al Wi-Fi 6 en su totalidad
o utilizar parte de ella para ampliar
los servicios 5G.

Estados Unidos asignó su espectro
de la banda de 6 GHz únicamente
para servicios Wi-Fi, mientras que
Chile decidió que la banda se
compartirá entre el uso libre, Wi-Fi,
y el uso con licencias, lo que deja
espacio para el 5G.

Sector telecom espera un pronto aval del IFT al Wi-Fi 6


	pag01
	pag02
	pag03
	pag04
	pag05
	pag06
	pag07
	pag08
	pag09
	pag10
	pag11
	pag12
	pag13
	pag14
	pag15
	pag16
	pag17
	pag18
	pag19
	pag20
	pag21
	pag22
	pag23
	pag24
	pag25
	pag26
	pag27
	pag28
	pag29
	pag30
	pag31
	pag32

